
CMYK

CMYK

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H30 - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
A

O

Inep divulga cartão de
confirmação com local
de prova do Enem 2020

IFNMG produz livro que
mostra desenvolvimento
de Pirapora

Amams marca para dia 
12, videoconferência 
sobre Educação e
Assistência Social PAES tem nova data 

para provas e novo 
prazo de inscrição

Zé Reis garante 
apoio para
Montalvânia e pede 
desburocratização

NM ultrapassa os 34 mil
casos de Covid-19;
são 579 mortes 

Semad inicia cadastramento
de entidades ambientalistas 
em MG 

Câmara forma blocão com 21
vereadores em Montes Claros

ALEX TUTA

Arlen Santiago comemora volta do
vale-alimentação aos servidores do HU

Os vereadores montes-clarenses se dividiram ontem em dois blocos, sendo um deles com 21 membros de vários partidos e o 
outro com apenas os dois vereadores do Partido dos Trabalhadores (PT), Iara Pimentel e Marlus Mendes.
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O deputado Zé Reis anunciou ao prefeito 
Fredson Lopes França e a vice-prefeita Olen-
ca Ferreira Bonfim, de Montalvânia, que te-
rão o seu apoio junto ao Governo do Estado 
e do deputado Marcelo Aro e do senador 
Rodrigo Pacheco junto ao Governo Federal. 
Ele participou da posse realizada no final da 
tarde do dia 1º de janeiro, na Câmara Muni-
cipal, quando o novo prefeito explicou que 
ao assumir o cargo passa a ser o prefeito de 
toda população, independente da ideológi-
ca política e partidária. 

A Associação dos Municípios da Área Mi-
neira da Sudene marcou para a próxima terça-
feira (12), às 9 horas, a videoconferência com 
os novos gestores municipais de Assistência 
Social e Educação, quando repassará as orien-
tações sobre as duas áreas. O presidente Lara 
Batista Cordeiro explica que esse evento está 
sendo realizado a pedido dos novos secretá-
rios municipais das duas áreas.

Começam na próxima terça-feira (12), as 
inscrições para o Programa de Avaliação Seria-
da de Acesso ao Ensino Superior (PAES/2020) 
da Universidade Estadual de Montes Claros. 
Serão oferecidas no vestibular seriado 720 
vagas em 63 opções de cursos/habilitações, 
sendo 478 no campus-sede em Montes Claros. 
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Cisrun convoca
diretoria para decidir 
situação do SAMU

O Conselho Diretor do Consórcio Intermu-
nicipal de Saúde da Rede de Urgência do Nor-
te de Minas (Cisrun Macro Norte) se reunirá 
nesta sexta-feira (8), às 9 horas, para discutir 
a situação da entidade, que vive uma crise 
interna, que culminou na decisão judicial de 
suspender o edital de convocação da eleição.

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

O deputado estadual Arlen Santiago comemora a publicação do Decreto nº 
48.113, que prevê o retorno da ajuda de custo específica aos profissionais de saúde, 
o que beneficiará os servidores do Hospital Universitário Clemente de Faria (HUCF). 
Publicado no Diário do Oficial de Minas Gerais, em 31 de dezembro de 2020, o de-
creto contempla os servidores que “cumprirem jornada de trabalho em regime de 
plantão na área hospitalar de saúde ou em regime diário.

Com a medida, todos os servidores do hospital terão acesso ao benefício

EDUCAÇÃO 6 EDUCAÇÃO 6

POLÍTICA 4



Montes Claros, quarta-feira 6.1.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600
www.gazetanortemineira.com.br

DIRETOR
Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

COLABORADOR
Valdemar Soares

Redação: 
redacao@gazetanortemineira.com.br

Atendimento às agências: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

O uso de big data tem cresci-
do exponencialmente em todas as 
áreas da ciência nos últimos anos 
e com a medicina não foi diferente. 
Na Universidade de San Diego, nos 
Estados Unidos, há um núcleo de 
pesquisa específico sobre o uso de 
big data na rotina e procedimentos 
de saúde. Assim, o uso de big data 
em favor da saúde é uma realidade a 
cada vez mais desenvolvida e utiliza-
da nas rotinas médicas.

Mas, que realmente ele é? big 
data são dados com maior variedade 
que chegam em volumes crescentes 
e com velocidade cada vez maior, 
incapazes de serem gerenciados por 
softwares tradicionais.

Na área da saúde, os principais 
fornecedores de informações que 
alimentam os bancos de dados são: 
aplicativos e dispositivos de moni-
toramento de atividades pessoais, 
prontuários eletrônicos, exames e 
laudos online enviados remotamen-
te e arquivos digitais fornecidos por 
instituições de atendimento, como 
clínicas, enfermarias do trabalho, 
entre outras áreas.

O big data realiza o cruzamento 
desses dados obtidos por meio des-
sas diversas fontes possibilitando 
a obtenção de insights rápidos e 
capazes de ajudar nas rotinas mé-
dicas.

Porém, grandes quantidades de 
dados não necessariamente signifi-
cam boas informações. A beleza do 

big data está justamente na eficácia 
do cruzamento de informações 
para obter os resultados que pos-
sam efetivamente auxiliar na toma-
da de decisões, o que depende do 
engajamento de uma equipe mul-
tidisciplinar, como engenheiros de 
tecnologia da informação, cientis-
tas de dados e demais profissionais 
capazes de processar esse sistema. 
Por conta da devida curadoria e 
organização dessas informações de 
acordo com os objetivos da organi-
zação, é possível gerar o conheci-
mento capaz de agregar valor.

Suas vantagens no setor da saú-
de são inúmeras, como no auxílio 
da identificação de necessidades 
dos pacientes, na prescrição ele-
trônica de relatórios clínicos, na 
medição do desempenho e geren-
ciamento dos tratamentos médi-
cos, na redução de custos e ainda 
permite maior agilidade e precisão 
nos diagnósticos clínicos.

Deve ser evidenciado que o ob-
jetivo do uso de big data é de mero 
auxiliar na tomada de decisão da 
equipe médica e assistencial. Ou 
seja, a decisão final acerca do tra-
tamento mais adequado sempre 
será do profissional, que jamais 
será substituído. O big data apenas 
produz um dado bruto que depen-
de do conhecimento e experiência 
exclusiva dos médicos para poder 
auxiliar nos diagnósticos e indica-
ção de tratamentos.

Assim, a importância do big 
data na saúde é imensa, mas ela 
não gira em torno da quantidade 
de dados que serão processados e 
sim a informação que será extraída 
deles, seja para as análises médicas, 
seja na gestão do hospital/clínicas.

Refere aos cuidados que o uso 
do big data exige, seu uso exige o 
cuidado redobrado com a privaci-
dade e segurança da informação. 
Assim, a implementação de um Sis-
tema de Segurança da Informação 
(SGSI) que garanta a proteção dos 
dados por meio de firewalls, con-
troles de acesso, troca de informa-
ções criptografadas, anonimização 
dos dados antes de torná-los pú-
blicos ou abertos para profissionais 
de outras áreas torna-se imprescin-
dível.

Considerando que o principal 
objetivo do big data é a extração de 
informações capazes de auxiliar na 
condução estratégica do negócio, 
bem como nos diagnósticos clí-
nicos no caso da área da saúde, o 
seu uso desacompanhados de um 
Sistema de Gestão de Segurança da 
Informação (SGSI) pode represen-
tar um verdadeiro desastre.

Em resumo, pode-se dizer que 
o SGSI são os planos, estratégias, 
políticas, medidas e controles de-
senvolvidos em prol da segurança 
da informação, de modo a garantir 
a confidencialidade, integridade 
e disponibilidade da informação 

dentro da organização.
A SGSI depende de tecnologias 

e pessoas. Assim, é inútil adquirir 
um software de ponta para cuidar 
da segurança da informação do 
hospital ou clínica se as pessoas 
que manuseiam tal sistema não es-
tão comprometidas com a cultura 
em prol da segurança da informa-
ção.

De modo geral, o SGSI depende 
de alguns critérios, que são: mape-
amento e classificação dos dados, 
criação de políticas e procedimen-
tos e a manutenção e atualização 
dessas políticas e procedimentos.

Assim, o uso de tecnologias 
como o big data apenas cum-
prem o fim a que se destinam se 
é imprescindível que o hospital, 
clínicas médicas, laboratórios e 
profissionais da saúde elevem a 
segurança da informação como um 
aspecto essencial da gestão e do 
exercício profissional.

Esta mentalidade deve estar in-
trínseca em toda a organização, de 
forma que os profissionais de to-
dos os níveis hierárquicos estejam 
conscientizadas da importância das 
ações de adequação e manutenção 
de um programa de proteção de 
dados, que deve conter, no míni-
mo uma governança de proteção 
de dados, gestão de dados pesso-
ais, forte segurança da informação, 
unida à gestão de riscos e, obvia-
mente, controle de incidentes.

A avicultura 4.0 vai além das 
questões de ambiência e equipa-
mentos. Essa revolução tecnológi-
ca também trouxe benefícios para 
o processo de vacinação.

A vacinação de aves por meio 
da injeção intramuscular sofreu 
pouca evolução ao longo do 
tempo. Apesar da utilização de 
seringas de precisão, ainda so-
mos muito dependentes do fator 
humano, inclusive na questão da 
“precisão”, visto que o vacinador 
é responsável por movimentar o 
êmbolo da seringa, que, por sua 
vez, garante a dose precisa.

As vacinas injetáveis podem ser 
mais ou menos viscosas de acordo 
com sua composição de antígenos 
ou mesmo do tipo de emulsão, e 
isso ainda pode sofrer interferên-
cia da temperatura. Esta viscosida-
de afeta diretamente a força em-
pregada no êmbolo, aumentando 
a fadiga do operador e a probabili-
dade de sub doses.

Essas aves recebem vacinas 
inativadas com a finalidade de 
elevar os títulos de anticorpos e, 
consequentemente, promover 
proteção mais duradoura, pois os 
anticorpos específicos, oriundos 
de imunização ativa, geralmente, 
perduram por longos períodos.

Quando falamos em resulta-
dos de sorologia, é natural que 
logo pensemos em qualidade ou 
potência da vacina utilizada, visto 
que existem muitas variáveis no 
produto, que podem interferir 
nesta resposta, como adjuvantes, 
tipo de emulsão, concentração, 
tipo do antígeno etc. Mas muitas 
vezes esquecemos que o proces-
so de vacinação é tão importante 
quanto o produto e também im-
pacta neste resultado.

Em 2012, Perelman et al. de-
monstrou que o simples fato de 
a equipe de vacinação saber que 
está sendo avaliada altera a sorolo-
gia das aves. Isso mostra claramen-
te que o processo de vacinação é 
uma parte essencial do resultado.

A tecnologia 4.0 trouxe novos 
equipamentos de vacinação, com 
uma nova proposta, na qual o erro 
humano é minimizado e a coleta, 
o compartilhamento e o armaze-
namento de dados do processo 
possibilitam correções em tempo 
real e também a tomada de deci-
sões estratégicas de longo prazo. 
Por meio da Internet das Coisas 
(IoT, na sigla em inglês), esses 
equipamentos trazem mais con-
trole e melhoria para a vacinação. 
Com essa melhoria no processo, a 

resposta vacinal é mais eficiente e 
uniforme.

Na avicultura, temos o lote 
como unidade epidemiológica 
e os animais devem ser o mais 
uniformes possível, porém existe 
grande número de animais sendo 
tratado ao mesmo tempo, e quan-
do falamos em processo eficiente 
devemos garantir que todos os 
animais recebam a mesma dose, 
em um mesmo momento, e, por 
isso, devem se comportar, sani-
tariamente, de um modo muito 
parecido.

Os equipamentos 4.0 trouxe-
ram o processo de vacinação para 
os dias atuais, elevando o status 
sanitário das aves e transforman-
do este processo em um ponto 
crítico de controle da produção.

Precisamos garantir que todo 
animal que recebeu a vacina es-
teja, de fato, imunizado, pois 
existem diferentes fatores que 
contribuem para a eficácia da 
vacinação, que variam desde a 
armazenagem correta do produ-
to até erros de aplicação, como 
dose incompleta, vacinação a par-
tir de frascos vazios ou mesmo 
aplicação em local errado. Tudo 
isso pode alterar os resultados 
sorológicos.

Quanto mais controlado for 
esse processo de vacinação, me-
nores são as chances de erros. 
Um lote bem vacinado tende a 
apresentar títulos sorológicos 
mais uniformes, com baixo co-
eficiente de variação. Essa uni-
formidade diminui a quantidade 
de indivíduos suscetíveis na po-
pulação e, no caso de reprodu-
toras, isso também se reflete na 
transferência de anticorpos para 
a progênie.

Com esse novo conceito, o 
processo de vacinação deixou de 
ser um procedimento operacio-
nal padrão e se transformou em 
ponto crítico de controle, per-
mitindo ajustes e controles em 
tempo real e em uma ferramenta 
para decisões estratégicas de lon-
go prazo, por meio da análise dos 
dados coletados, oriundos dos 
diferentes episódios de vacina-
ção realizados, ordenados e com-
pilados, permitindo visualização 
completa dos processos.

Ter uma visão clara, confiável 
e totalmente conectada com a 
realidade de cada granja permite 
melhor utilização dos insumos, 
neste caso vacinas, e proporciona 
ganhos que, anteriormente, não 
seriam percebidos.

O maior evento europeu que 
engloba tecnologia, inovação e 
atualidade, o Web Summit, com 
sede desde 2016 em Lisboa, capital 
portuguesa, chegou na 11º edição 
atipicamente de forma online - por 
conta da pandemia. Tal formato 
não interferiu em discussões im-
portantes que reúnem o futuro e 
avanço da tecnologia na atualida-
de.

Com recorde de público este 
ano, a conferência reuniu 100 mil 
personalidades de mais de 150 
países, dentre eles os maiores re-
presentantes de bigtechs como 
a Amazon, Facebook e Google e 
startups, inclusive do Brasil, como 
a Nubank e Quinto Andar - além de 
outros grandes ícones corporativos 
mundiais.

No evento, trago a notoriedade 
da maior atuação feminina na tec-

nologia desde os últimos anos. Em 
2020, a convenção conquistou 47% 
do público feminino, o maior per-
centual de mulheres no universo 
digital. Nessa perspectiva, destaco 
a participação da ativista e Prêmio 
Nobel da Paz, Malala Yousafzai 
neste evento. Em seu discurso, a 
paquistanesa incentivou meninas e 
jovens mulheres a acreditarem em 
seu potencial para que no futuro se 
tornem o que desejarem, inclusive 
CEOs.

Em plataforma de videocha-
mada, foi explorado no início de 
dezembro, o desenvolvimento da 
inteligência artificial além de ou-
tras tecnologias e o impacto na 
sociedade. Principalmente neste 
ano de pandemia, em que a tecno-
logia se tornou fundamental: tanto 
nos avanços para combater o novo 
vírus, como também no ambiente 

corporativo. Este engloba não só as 
demandas de trabalho como tam-
bém o propósito das companhias 
frente à sociedade atual.

COvID 19 E TECNOLOGIA

Outro destaque global que mar-
cou presença no evento foi o Dire-
tor geral da Organização Mundial 
da Saúde (OMS),Tedros Adhanom. 
Ele relatou brevemente a impor-
tância da tecnologia no combate ao 
vírus e no acesso aos diagnósticos, 
vacinas e terapias no menor tempo 
da história.

Ainda em relação aos avanços 
para conter o vírus, o CEO da Fe-
dEx, Paddy Cosgrave, abordou so-
bre a capacidade da transportadora 
realizar entregas em todo o mundo 
no menor tempo possível. Cosgra-
ve comentou a possibilidade da 

companhia chegar no ponto mais 
longínquo do globo em apenas 48 
horas. O feito evidencia que a ino-
vação e tecnologia refletem na che-
gada da vacina em todo o mundo 
com maior rapidez, podendo salvar 
milhares de vidas.

REUNIãO QUE PODERIA
SER UM E-MAIL

Logo no início da pandemia, 
escritórios do mundo todo pre-
cisaram migrar simultaneamente 
para home-office, utilizando mais 
e-mails e videochamadas. E, ob-
viamente, os sistemas não estavam 
preparados para suportar tanta de-
manda. Eric Yuan é CEO da plata-
forma Zoom e afirmou no evento 
que a companhia precisou se re-
modelar rapidamente por conta da 
alta procura.

Em Brasília são fortes os indícios de que o presidente Jair Bolso-
naro deverá promover uma reformar ministerial tendo como objetivo 
conseguir um maior apoio no Congresso Nacional, abrindo assim es-
paço para o bloco partidário que tem garantido ao presidente apoio 
ao longo do governo. Obviamente, que o maior beneficiário da refor-
ma seria o Centrão, que assim garantiria maior sustentação de Artur 
Lira, caso ele se eleja presidente da Câmara. As mudanças atingiriam, 
entre outros, os ministros Onyx Lorenzoni (Cidadania), Luiz Eduardo 
Ramos (Secretaria de Governo), Eduardo Pazuello (Saúde), Ricardo 
Salles (Meio Ambiente) e Gilson Machado que assumiu recentemente 
o Ministério do Turismo, com a saída de Álvaro Antônio.

COMPETêNCIAS DOS MUNICíPIOS

Muitos prefeitos, principalmente em municípios menores e mais 
pobres, foram eleitos sem saber o que terão que enfrentar nos pró-
ximos quatro anos e quais são as competências do município. Pela 
Constituição Federal, são de responsabilidade dos municípios, ins-
tituir e arrecadar os tributos de sua competência, bem como aplicar 
as rendas; e organizar o serviço público – sendo que a Constituição 
define o transporte público como essencial. Programas de educação 
infantil e ensino fundamental, além do atendimento à saúde, devem 
ser feitos com a colaboração de Estados e da União. Cabe ao prefei-
to a responsabilidade de implantar as políticas públicas decorrentes 
destas exigências da Constituição. Segundo dados do IBGE, um terço 
das cidades menores não dispõe de nenhuma arrecadação própria 
e dependem exclusivamente de repasses federais e estaduais. Além 
disso, os reflexos da pandemia da Covid-19 podem tornar o próximo 
mandato um dos mais desafiadores dos últimos tempos.

NUNCA é DEMAIS LEMBRAR

Os prefeitos que assumiram ontem terão pela frente um primeiro 
ano de mandato marcado por uma severa limitação à sua autonomia 
administrativa. Por força do artigo 8.º da Lei Complementar (LC) n. 
º 173, aprovada pelo Congresso no fim de maio, estão vedados rea-
justes de salários e pagamento de bonificações para servidores civis 
e militares, contratação de funcionários (exceto para reposição de 
vagas ou para trabalhos temporários) e qualquer reforma adminis-
trativa que implique aumento de despesas. As restrições valem até o 
dia 31 de dezembro de 2021 e também são aplicáveis aos Estados e 
ao Distrito Federal.

GUERRA FISCAL ENTRE OS ESTADOS

Uma das pautas municipalistas que volta a ser motivo de peregri-
nação dos prefeitos em Brasília diz respeito às diferentes alíquotas 
de ICMS cobradas pelos estados para atrair empresas e que causam a 
guerra fiscal entre eles. Este é um dos assuntos da reforma tributária. 
Especialistas econômicos alertam que a longo prazo, esse imposto 
sobre o consumo onera os mais pobres e dificulta a produção. A equi-
pe econômica do ministro Paulo Guedes tem debatido sobre o tema 
e a expectativa dos prefeitos é que a busca por uma solução avance.

OS DESAFIOS DOS NOvOS PREFEITOS

Os prefeitos que assumiram seus mandatos ontem terão vários de-
safios para enfrentar, a começar pelo impacto econômico nas contas 
municipais causado pela pandemia da Covid-19 e pelo isolamento 
social. O presidente da Associação Mineira de Municípios (AMM), Jul-
van Lacerda, disse “estamos num cenário incerto. Em 2020, houve in-
jeção de recursos, tanto públicos quanto privados, na economia dos 
municípios, por causa da pandemia, que deram certa estabilidade às 
prefeituras. Mas com o fim dos repasses, com as despesas sempre au-
mentando e as receitas estagnadas, tanto quem tem boa arrecadação 
própria, como os mais ricos, quanto os que dependem de repasses 
constitucionais – aliás, a maioria das cidades mineiras está nessa si-
tuação –, vão sofrer”. A principal tarefa dos prefeitos num primeiro 
momento, acredita Julvan, é garantir a imunização da população. Sem 
uma garantia de que o governo federal fará a vacinação no início do 
ano, os novos prefeitos terão que garantir a vacinação.

O QUE PASSOU, NãO PASSOU

Considerado confiável na turbulência, o ouro teve valorização 
de 55,93% no ano e liderou ranking de investimentos, seguido por 
euro e dólar. Na outra ponta, a poupança registrou ganho de apenas 
2,12%. Depois de começar 2020 bem, a Bolsa sofreu com os efeitos da 
pandemia e quase terminou como a pior aplicação, mas seu principal 
índice fechou no azul. Para 2021, especialistas apontam que vacinas, 
reformas estruturais e o cenário político do país devem continuar 
influenciando o mercado.

O uso de big data na saúde: os benefícios e 
cuidados que devem ser tomados pelos médicos

Avanço tecnológico traz precisão e 
aumenta eficácia da vacinação em aves

Web Summit 2020 abordou o futuro e 
tendências da sociedade (parte 1)

RefoRma ministeRial 
à vista

JULIANA CALLADO GONÇALES
ADvOGADOS ESPECIALISTA EM DIREITO
TRIbUTáRIO E EM PROTEÇÃO DE DADOS

EvA HUNKA
MéDICA vETERINáRIA PELA UFRPE, MESTRE

EM MEDICINA vETERINáRIA PREvENTIvA PELA UNESP E GEREN-
TE DE NEGóCIOS bIOLóGICOS DA PHIbRO SAÚDE ANIMAL

NATASHA DE CAIADO CASTRO
CEO DA WISH INTERNATIONAL

DIVULGAÇÃO
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Espia só: hominho de 92 
anos espanca a mulher?

Ará, seu menino... Agora mes-
mo é que eu vi a coisa feder de 
uma vez por todas... Espia só... 
Um hominho foi mandado para 
o xilindró depois de ter dado 
uma taca com um pau na amada 
por ciúmes... Até aí, infelizmen-
te, trata-se apenas de mais uma 
notícia ruim e não seria muita 
novidade, já que as agressões 
contra as mulheres acontecem 
a todo o momento... O que não 
deveria... Mas o que chama aten-
ção é o fato do hominho agres-
sor ter 92 anos e foi para o xilin-
dró... Isso sim que é vitalidade 
(usada de péssima maneira)... 
Só faltava ele dizer que o seu pai 
também fica agressivo igual a ele 
quando toma a mardita... Assim 
é um tiquinho demais, né, não? 
O que será que esse idoso come 
e bebe? vai saber... 

Xilindró não é ruim não

Ah tu acha que ficar no xilin-
dró é ruim? Pode até ser para ti 
e para um montão de gente... 
Mas um hominho de 19 anos 
que foi mandado para lá depois 
que inventou ser um empresá-
rio do pozinho do capeta... Ele 
foi condenado a um tantão de 
anos no xilindró... Aí no dia de 
visita... Ele resolveu sair pela 
porta da frente e se pirulitou... 
Picou a mula... Montou no por-
co... Mas aí a vida por cá estava 
difícil... Tinha que trabalhar para 
conseguir rango de cada dia... 
Ele pensou e disse quá... E vol-
tou sozinho... Pediu desculpas e 
disse que não queria mais sair... 
Também... Comida e cama boa... 
Médico... Dentista... Seguran-
ça total... Quer o que mais, né, 
não?

 
Textinho ou historinha 

cretininha xonadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais doce que batata 
doce... Eu estou partindo firme-
mente para o nosso besteirol de 
cada dia... Afinal de contas, eu 
agora só rir um bocadinho e po-
der oxigenar o meu glorioso co-
quinho com uma tremenda dose 
de bom humor... Em uma sala de 
espetáculo... Um sujeito assiste 
um conserto de piano pela pri-
meira vez em toda sua vida... De 
repente, uma senhora sentada 
ao seu lado sapeca... O senhor 
está gostando? O que lhe pare-
ce a EXECUÇãO deste pianista? 
E o hominho todo empolgado 
e se sentindo o máximo sapeca 
também... Acho muito drástico a 
execução... Eu daria no máximo 
uns cinco anos de xilindró para 
ele... Cruz credo, que coisinha 
mais ignorante? Execução... Xi-
lindró... Cruz credo... Feio.

Imprensa causa vergonha

A nossa Princesinha do 
Norte num passado não muito 
distante teve a melhor impren-
sa da nossa gloriosa terrinha 
do Bananal e por cá foram 
criados inúmeros troca-letras 
que honram o nome da nossa 
cidade e a profissão... Mas de 
uns tempos prá cá, a Imprensa 
tem sido motivo de vergonha... 
Ataques... Onde o que impera 
não é o idealismo... A ética e 
a verdade e sim o vil metal... 
O ódio... O ranço e os inte-
resses de grupos que querem 
levar alguma vantagem e, por 
isso, contratam os pistoleiros 
que usam a caneta que causa 
mais estrago do que um pau 
de fogo... A imprensa tem que 
voltar a ser imparcial... Séria... 
verdadeira e corajosa e não ven-
dida...

Gente biita vai pagar
imposto? Não é o seu 

caso...

Snif... Snif... Snif... Buaaa... 
Cof... Cof... Snif... Estou por de-
mais triste com uma notícia que 
um deputado argentino deu... 
E anda fazendo campanha... Ele 
disse que foi e continua sendo 
muito feio... E aí ele propôs que 
toda pessoa biita pagasse um 
taxa de imposto e que as feias 
receberiam a merrequinha de 
alguma forma... Uai e eu como 
é que fico? Ah se tu me indicar 
para receber essa merrequinha 
o pau vai quebrar de vez na casa 
de noca... Tô avisando... Como? 
Esse imposto não é aqui e não 
vale por cá não? Ah, que alívio... 
Então que deixe as águas rola-
rem, dona Maria... Eu não to nem 
aí... Tu ficou triste, né? Ia receber 
uma bolada... Tu és feio, né?

Promotor desequilibrado 
incentiva a violência

Eita que agora eu vi a coisa 
feder de uma vez por todas... 
Imagine você que um Promotor 
de Justiça um representante do 
Ministério Público um defensor 
dos interesses da sociedade sim-
plesmente ficou irritado quando 
teve que esperar uma manifes-
tação e soltou uma declaração 
um tiquinho infeliz... Ele pediu 
que a polícia de choque viesse 
dispersasse os filhos da p... Com 
azeitona quente e mandasse para 
o xilindró quem não fosse atin-
gido... Pois isso aconteceu sim e 
o nome do promotor da 5º vara... 
Pois isso é a nossa gloriosa terrinha 
do Bananal... Se as autoridades não 
gostam de algo reagem assim?

 
AVAMS é igual lobisomem

Meninos... Um dia quando o 
então vereador... João Hamilton... 
Foi o presidente da AvAMS, que é 
uma Associação que congrega os 
vereadores da área da Sudene... 
Era só sucesso... Era uma entidade 
respeitada... Séria... E tinha um po-
der de fogo igual à AMAMS... Mas o 
tempo foi passando e mudando de 
presidente e foram fazendo cagadas 
em cima de cagada e hoje simples-
mente sumiu... A Avams é igual lobi-
somem... Todos sabem que existe... 
Mas ninguém vê... é lamentável que 
ninguém faz nada para erguer a en-
tidade... Ou então que se crie uma 
nova... Pois os vereadores sem uma 
entidade não somam muita força 
não... Temos super valores indivi-
duais...

 
Montei no Porco

Pois muito que bem, minha gen-
te mais biitinha e legal... Neste mo-
mento estou partindo para catar 
mais notícias para ti... E, por favor, 
não vá ficar atentando os outros 
que não estarei por perto para te 
acudir de jeito maneira nenhuma...  
Pois vou picar a mula... Deitar o ca-
belo... Cair no capinado e capar o 
gato... Enfim estou indo embora e 
só volto amanhã, se Deus quiser... 
E, por favor, não faça nenhum tipo 
de macaquice... E, por favor, lem-
bre-se: “Ninguém defraude o seu 
próximo, em coisa alguma, mas 
teme a seu Deus”... Bíblia Sagra-
da... Para pensar mesmo...

Fuso do dia – Os bandidos 
que ficam de madrugada com os 
seus caranguinhos com som altís-
simo perturbando o sono do traba-
lhador e que já deveriam estar no 
xilindró...  Antes a Polícia os catava 
e tem que voltar e multar os caran-
guinhos que andam furando sinal 
vermelho e com faróis apagados... 
Assim não, né? Xô, coisa ruim... 
Fora!

Xonado do dia – O nobre 
radialista e que empresta o seu 
talento também à Tv Câmara, o in-
ternacional Alex Tuta, que compe-
tência tem de sobra... Inteligência 
e carisma sobram... Sucesso, nobre 
guerreiro... Fui!

Primeira reunião do ano foi de 
agradecimentos pela eleição

DIvULGAÇãO

Aprovada redução tributária para empresa que 
contratar beneficiários do ‘Bolsa Família’

Bolsonaro aposta em prorrogação do auxílio 
emergencial por mais seis meses

O governador de São Paulo, 
João Doria, além de comprar 
brigas com idosos, extinguindo 
a gratuidade em ônibus, e até 
contra portadores de deficiência, 
eliminando redução de impostos 
na compra de veículos, ainda au-
mentou em 18% o ICMS de vários 
setores, provocando protestos 

e o início de um movimento de 
“fuga” de empresas (e empregos) 
para outros estados. 

Sem contar os empresários do 
setor de serviços, bares e restau-
rantes, que o responsabilizam 
pelo aumento das aglomerações 
nas praias paulistas, de casos de 
covid-19 e do desemprego. Ao 

decretar a fase vermelha, Doria 
provocou invasão do litoral libe-
rado, o que pode ter aumentado 
casos de covid-19 e o desemprego 
na capital. 

Os comerciantes não aceitam 
pagar a conta. Alegam que as me-
didas restritivas reduzem o fatu-
ramento e os obrigam a demitir 

trabalhadores. Prefeitos também 
criticam João Doria. Dizem que 
o governador está com proble-
mas sérios de audição. Não ouve 
ninguém. Prefeitos paulistas de 
prestígio, como Orlando Moran-
do (São Bernardo) e Paulo Serra 
(Santo André), estão entre os que 
poderiam ser ouvidos.

Última

Governador Doria é acusado de aumentar ICMS, covid-19 
e desemprego em SP

DIvULGAÇãO

O presidente Jair Bolsonaro já 
considera fato consumado a pror-
rogação do auxílio emergencial 
por seis meses, contrariando reco-
mendações da área econômica do 
governo. Bolsonaro deixou claro 
em conversas ao telefone, nos úl-

timos dias, que gosta da ideia. Ele 
sabe que o repique do convid-19 
deixou o fim da pandemia ainda 
mais distante e que o governo terá 
de ajudar os brasileiros que preci-
sam desse suporte financeiro. 

Para o presidente, o Congres-

so vai aprovar a prorrogação já 
em fevereiro. O presidente gosta 
da ideia de prorrogar o auxílio 
emergencial porque sabe que sua 
popularidade será “turbinada” no-
vamente. Ele não está preocupado 
com a “paternidade” da prorroga-

ção do auxílio. 
O povo sempre será grato a 

quem paga o benefício, isto é, o 
governo. Para o especialista Murilo 
Hidalgo, presidente do Paraná Pes-
quisas, a prorrogação do auxílio 
será determinante na reeleição.

O vereador Aldair Fagundes (Ci-
dadania) disse que existem alguns 
projetos que merecem apoio e um 
deles saiu da Comissão de Seguri-
dade Social e Família da Câmara 
dos Deputados, que aprovou recen-
temente o Projeto de Lei 7563/17, 
que institui regime especial de tri-
butação para empresa que tenha 

pelo menos 40% dos empregados 
oriundos de famílias beneficiárias 
do Bolsa Família. 

De acordo com o parlamentar 
municipal, as empresas terão redu-
ção de 40% a 100% em quatro tri-
butos (IRPJ, CSLL, PIS e Cofins), de 
acordo com o percentual de traba-
lhadores no programa. Lembra Al-

dair que para locais com 40% de be-
neficiários, por exemplo, a redução 
será de 40%, e o pagamento desses 
tributos poderá ser dispensado 
em caso de contratação exclusiva 
de beneficiários. “Para cálculo do 
percentual, não serão considerados 
contratos de trabalho de experiên-
cia, com duração total inferior a 30 

dias ou que tenham sido rescindi-
dos antes do dia 15 do respectivo 
mês. Micro e pequenas empresas 
não poderão ser beneficiadas pela 
proposta”. 

Disse ainda que o texto que con-
tém  projeto condiciona a redução 
tributária à regularidade fiscal da 
empresa, à manutenção de docu-
mentos para comprovar o vínculo 
com o Bolsa Família e a programa 
de treinamento e capacitação de 
mão de obra. 

Pela proposta, o treinamento 
poderá ser feito pelas entidades 
do Sistema S, e concordou com o 
argumento da autora do projeto de 
que o texto ajudará a reaquecer o 
mercado de trabalho e reduzir gas-
tos com o Bolsa Família. “A propos-
ta apresenta um mérito inegável ao 
incentivar a transição das famílias, 
a partir de um programa de distri-
buição de renda, para uma nova 
realidade social baseada na capaci-
tação e na autonomia por meio do 
trabalho”, considerou. 

Ao concluir, Aldair disse que, 
ainda segundo o projeto, ao re-
ceber o primeiro salário, a família 
terá o pagamento do Bolsa Família 
suspenso. Pelo texto, o benefício 
suspenso não poderá ser redire-
cionado para outra família. Caso o 
empregado seja demitido e a famí-
lia ainda se enquadre no Bolsa Fa-
mília, o benefício volta a ser dado.

VALDEMAR SOARES

Na cerimônia, também toma-
ram posse o prefeito Humberto 
Guimarães Souto, que participou 
de forma virtual, e o vice-prefei-
to Guilherme Augusto Guimarães 
Oliveira. Foram empossados, 
ainda os 23 vereadores eleitos. 
Logo após a cerimônia de posse, 
realizada na sede do Legislativo, 
aconteceu eleição da Mesa Dire-
tora, composta pelo presidente, 
vice-presidente e 1º e 2º secre-
tários para o biênio 2021-2022. 

Cláudio Rodrigues de Jesus, mais 
conhecido com Claudim da Pre-
feitura (Cidadania), foi eleito pre-
sidente em chapa única. Ele terá 
como companheiros de mesa, 
Maria das Graças Gonçalves Dias, 
como vice-presidente, bem como 
o vereador Sóter Magno como 1º 
Secretário da Casa e o vereador, 
Bispo Stalin, segundo secretario. 
Bastante emocionado, com um 
discurso pronto em mãos, visivel-
mente nervoso e trêmulo, o novo 
presidente da câmara agradeceu 
e parabenizou a mesa diretoria 

anterior, falou de sua trajetória, 
recordando inclusive o tempo 
em que foi gari, destacou o apoio 
que recebeu no Grande Mara-
canã, além de exaltar o trabalho 
do prefeito Humberto Souto, seu 
companheiro do Partido Cidada-
nia. A cerimônia teve participação 
restrita, para evitar aglomeração, 
também seguindo as medidas. 
Claudinho fez questão de desta-
car que vai dar maior agilidade ao 
Legislativo Municipal e vai criar 
o sistema de requerimentos ele-
trônico e com isso criando maior 

oportunidade de reivindicação 
dos colegas e destacou: “o que 
queremos é um trabalho coeso, 
unido com o Executivo e não falo 
de submissão pelo fato de sermos 
do mesmo partido e, sim traba-
lhamos juntos nos projetos que 
tenha como objetivo melhorar 
as condições de vida da popula-
ção. vamos ter uma gestão clara 
e transparente como sempre agi-
mos e isso juntamente com todos 
os 23 colegas de quem sou presi-
dente e afinado com o Prefeito”, 
disse Rodrigues.



Montes Claros, quarta-feira 6.1.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br4

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

pOlítica

Câmara forma blocão com 21 vereadores 
em Montes Claros

Arlen Santiago comemora volta do 
vale-alimentação aos servidores do 
HUCF

Zé Reis garante apoio para Montalvânia 
e pede desburocratização

Cisrun convoca diretoria para decidir 
situação do SAMU

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores montes-clarenses 
se dividiram ontem em dois blocos, 
sendo um deles com 21 membros 
de vários partidos e o outro com 
apenas os dois vereadores do Parti-
do dos Trabalhadores (PT), Iara Pi-
mentel e Marlus Mendes. O blocão 
ficou com o vereador Rodrigo Maia 
como líder e Aldair Fagundes como 
vice-líder. A surpresa foi a posição 
do vereador Daniel Dias, do PC do 
B, partido que fez base da chapa do 
PT nas eleições municipais. O vere-
ador ficou contra o PT na formação 
do bloco. A criação do blocão é fato 
inédito na história política de Mon-
tes Claros e o impacto direto foi 

sentido na formação nas Comissões 
Técnicas, onde a oposição foi es-
mada. A vereadora Iara Pimentel se 
queixou de por ser a única profes-
sora de dentro da sala de aula, não 
ficou na Comissão de Educação.

A vereadora Iara Pimentel ainda 
se queixou que não aderiu ao blo-
cão por achar que a unanimidade 
não é correta. Porém, os dois vere-
adores do PT acabaram colocados 
em algumas comissões técnicas. 
O blocão ficou com dificuldade 
de preencher todos os cargos nas 
comissões. A formação do blocão 
com 21 vereadores ainda teve outra 
curiosidade: o vereador Igor Dias, 
do PSL, retorna à Secretaria Muni-
cipal de Esportes, onde ficou até 15 

de junho, quando se afastou para 
ser candidato. Porém, ele foi indi-
cado para compor as Comissões 
Técnicas. Com o seu afastamento, o 
empresário Gideon Durães assume 
o cargo de vereador.

Na primeira reunião da Câmara 
Municipal em 2021, com a estreia 
de 10 vereadores, Heudes da Silva 
Silqueira, o “Leaozinho”, do Pa-
triotas, não conteve a emoção e 
chorou, lamentando que os jovens 
tenham poucas opções e chances. 
O pai dele, José Gilvandro Leão foi 
eleito em 2016 e depois cassado 
em 2018, acusado de compra de 
votos. No discurso, Leaozinho en-
fatizou a injustiça contra seu pai e 
que mesmo sendo jovem, promete 

honrar o cargo. Salientou a dificul-
dade de muitas famílias no inicio 
desse ano, por causa do desem-
prego.

Na reunião, o vereador Rodrigo 
Maia, o mais votado na eleição de 
2020, pediu ao prefeito Humberto 
Souto que mudasse uma parte do 
Decreto Municipal 4.149, no ponto 
onde determina no máximo quatro 
pessoas em cada mesa de bar e res-
taurante, pois entende que na ver-
dade isso esta é provocando maior 
aglomeração, pois quando cinco ou 
seis amigos não podem ficar em bar 
ou restaurante, compram os produ-
tos e vão para casa, onde tem maior 
quantidade de pessoas e ficam jun-
tas, provocando a aglomeração.

O deputado estadual Arlen Santia-
go comemora a publicação do Decreto 
nº 48.113, que prevê o retorno da aju-
da de custo específica aos profissionais 
de saúde, o que beneficiará os servido-
res do Hospital Universitário Clemente 
de Faria (HUCF). Publicado no Diário 
do Oficial de Minas Gerais, em 31 de 
dezembro de 2020, o decreto contem-
pla os servidores que “cumprirem jor-
nada de trabalho em regime de plan-
tão na área hospitalar de saúde ou em 
regime diário em clínica odontológica, 
independente da carga horária sema-
nal, desde que cumpra efetivamente 
plantão de, no mínimo, seis horas”. 

A determinação veio em meio ao 
cenário da pandemia da Covid-19, em 
que os servidores da área da saúde se 
encontram na linha de frente de com-
bate ao novo coronavírus. Depois de 
várias reuniões com os órgãos do go-

verno e responsáveis pelas pastas de 
Planejamento, Educação e Saúde do 
Estado de Minas Gerais, o deputado 
Arlen Santiago solicitou, em maio de 
2020, o retorno do benefício do vale-a-
limentação aos enfermeiros do HUCF, 
no município de Montes Claros e, 
desde então, vem acompanhando de 
perto o justo pleito. 

Até então, os profissionais de En-
fermagem da instituição eram os úni-
cos que não possuíam tal benefício, 
devido ao Decreto nº 47.326, de 28 
de dezembro de 2017, que retirou 
boa parte dos beneficiários do paga-
mento do mesmo. A representante da 
Comissão dos Enfermeiros do HUCF, 
Weslane Almeida Cavalcanti, afirmou, 
à época, que os enfermeiros se viram 
excluídos diante a situação, uma vez 
que acumularam grande volume de 
trabalho, mas eram privados de diver-

sas conquistas. 
“Estou satisfeito por termos con-

seguido vencer mais uma batalha. Os 
profissionais de saúde têm um papel 
fundamental, ainda mais na atual 
situação em que estamos vivendo. 
é importante e necessário que não 
haja desigualdade entre as diferentes 
classes dessa área, pois todos estão 
trabalhando juntos para combater 
não apenas o coronavírus, mas toda a 
demanda fatigante da saúde”, afirma 
o deputado, que também é médico. 

O parlamentar comenta estar 
contente pelo decreto ter atingindo 
a categoria de forma geral. “Agora de-
vemos esperar apenas a aprovação da 
Comissão de Orçamento e Financia-
mento (Cofin), e vou continuar acom-
panhando para que todos recebam os 
benefícios previstos pelo decreto”, as-
segura Santiago.

O deputado Zé Reis anunciou 
ao prefeito Fredson Lopes França 
e a vice-prefeita Olenca Ferreira 

Bonfim, de Montalvânia, que te-
rão o seu apoio junto ao Governo 
do Estado e do deputado Marcelo 

Aro e do senador Rodrigo Pache-
co junto ao Governo Federal. Ele 
participou da posse realizada no 

final da tarde do dia 1º de janei-
ro, na Câmara Municipal, quan-
do o novo prefeito explicou que 

O Conselho Diretor do Con-
sórcio Intermunicipal de Saúde 
da Rede de Urgência do Norte de 
Minas (Cisrun Macro Norte) se 
reunirá nesta sexta-feira (8), às 9 
horas, para discutir a situação da 
entidade, que vive uma crise in-
terna, que culminou na decisão 
judicial de suspender o edital de 
convocação da eleição. O presi-
dente Silvanei Batista informou 
que irá participar da reunião os 
sete diretores. Na pauta da reu-
nião, a discussão sobre a direto-
ria executiva, pois no dia 30, o 

presidente exonerou a advogada 
Kelly Cristina Moura, em ato uni-
lateral. Como ela tem mandato, 
a decisão tem de ser da maioria 
do Conselho Diretor. O ato de 
exoneração deverá ser revogado.

A crise no Cisrun surgiu de-
pois que o presidente Silvanei 
Batista publicou no dia 24 de 
dezembro o edital convocando 
as eleições para dia 12 de janei-
ro. Ele abriu o prazo da inscrição 
das chapas para os dias 28 e 29 
de dezembro, mas somente no 
dia 28 às 18 horas divulgou a lis-

ta dos municípios adimplentes. 
O prefeito de Claro dos Poções, 
Norberto Marcelino entrou com 
mandado de segurança, pois 
considerou o tempo exíguo. No 
dia 30, a Comissão Eleitoral des-
classificou duas chapas e man-
teve apenas a chapa de Marcelo 
Meireles, prefeito de São Romão. 
No dia 31 de dezembro, a Justiça 
concedeu liminar e mandou can-
celar o edital da eleição, para ser 
aberto novo edital e com novos 
prazos, além de outras medidas. 
(GA) 

ao assumir o cargo passa a ser o 
prefeito de toda população, inde-
pendente da ideológica política 
e partidária. O deputado Zé Reis 
explicou que seu compromisso 
com Montalvânia cresce ainda 
mais com a posse do prefeito Fre-
ddy e tem certeza que depois de 
dois e quatro anos, a população 
perceberá que valeu a pena. Fez 
um apelo para desburocratizar as 
leis e normas municipais.

Ainda em seu discurso, o depu-
tado Zé Reis frisou o fato histórico 
da posse de Olenca Ferreira como 
vice-prefeita, pois é a primeira vez 
que uma mulher assume essa fun-
ção em Montalvânia. Ele lembrou 
ao prefeito e a vice-prefeita que é 
necessário fazer o planejamento 
e engajamento em torno das de-
mandas da comunidade. Por isso, 
reforçou que eles terão sempre o 
apoio em Belo Horizonte e Brasí-
lia. Por sinal, frisou que colocou 
recurso financeiro a disposição da 
Prefeitura, antes mesmo da posse, 

quando ficou feliz ao observar que 
os novos administradores prioriza-
ram a saúde e melhoria das estra-
das.

A vice-prefeita Olenca Ferreira 
lembrou a crise gerada pela pan-
demia coronavírus, afetando todo 
Brasil de forma geral. Mas lembra 
de que Deus confiou a ela e a Fre-
ddy a missão e por isso conclamou 
o povo cochanino e se unirem, até 
mesmo os da oposição, em prol 
de Montalvânia. O prefeito Fred-
son França frisou que a campanha 
eleitoral terminou no dia 15 de 
novembro e mesmo sendo de par-
tido e grupo político diferente, to-
dos precisam trabalhar juntos em 
prol do município, pois seu sonho 
é de ser um prefeito é fazer uma 
cidade diferente. Ele agradeceu ao 
deputado Zé Reis por sempre acre-
ditar no seu trabalho, por ser uma 
pessoa justa e que tem uma carrei-
ra política progressista, iniciada 
como vereador, prefeito e, agora, 
deputado. (GA)

DIvULGAÇãO 

DIvULGAÇãO 

DIvULGAÇãO 

Parlamentar havia solicitado, em maio de 2020, o retorno do benefício aos enfermeiros do hospital

DIvULGAÇãO 
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NM ultrapassa os 34 mil casos 
de Covid-19; são 580 mortes

Governo de MG inicia a distribuição de 
seringas para vacinação da Covid-19 

Queda nos estoques de sangue em Minas 
Gerais volta a preocupar

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas já registrou 
34.133 casos de Covid-19, sendo 
33.554 casos confirmados e 580 
óbitos. Foram mais quatro óbitos, 
sendo um Catuti e três em Montes 
Claros. Os 224 novos casos confir-
mados foram em Botumirim (1), 
Chapada Gaúcha (3), Fruta de Lei-
te (1), Janaúba (21), Lassance (1), 
Mato verde (6), Monte Azul (17), 
Montes Claros (85), Ninheira (1), 
Pai Pedro (2), Pirapora (3), São 
João da Lagoa (3), Taiobeiras (52), 
vargem Grande do Rio Pardo (3), 
várzea da Palma (22) e varzelândia 
(3). Ontem as redes sociais foram 
invadidas com a informação da 
morte por Covid-19 do ex-depu-
tado estadual e ex-prefeito de Sa-
linas, Péricles Ferreira dos Anjos, 
que e médico. veio o desmentido, 
pois ele está internado na Santa 
Casa com a doença.

As 580 mortes foram nos 73 
municípios do Norte de Minas 
foram em Águas vermelhas (1) 
Bocaiuva (12), Brasília de Minas 
(5) Buenópolis (3), Buritizeiro 
(9), Capitão Enéas (4), Catuti (2) 
Chapada Gaúcha (1), Claro dos 
Poções (2), Cônego Marinho (1), 

Coração de Jesus (2), Cristália (1), 
Curral de Dentro (2), Divisa Alegre 
(4), Engenheiro Navarro (1), Espi-
nosa (13), Francisco Dumont (3), 
Francisco Sá (6), Fruta de Leite (2), 
Gameleiras (2), Glaucilândia (1), 
Guaraciama (1), Grão Mogol (3), 
Icaraí de Minas (1), Itacambira (2) 
Itacarambi (6), Jaíba (14), Janaúba 
(30), Januária (15), Japonvar (1), 
Jequitaí (4), Joaquim Felício (1), 
Josenópolis (3), Juvenília (2), Las-
sance (1), Lontra (5), Luislândia 
(1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (6), Matias Cardoso (3), 
Mato verde (4), Mirabela (5); Mi-
ravânia (1) Montalvânia (8), Monte 
Azul (12), Montes Claros (226), 
Nova Porteirinha (2), Novorizonte 
(2), Padre Carvalho (2), Pai Pedro 
(1), Pedras de Maria da Cruz (1), 
Pintópolis (1) Pirapora (24), Por-
teirinha (19), Riachinho (2), Ria-
cho dos Machados (1), Rio Pardo 
de Minas (3), Rubelita (1), Salinas 
(18), Santa Cruz de Salinas (2), 
Santa Fé de Minas (2), Santo An-
tonio do Retiro (1), São Francisco 
(18), São João da Ponte (13), São 
Joao das Missões (1), São Joao 
do Paraíso (1), São Romão (3), 
Taiobeiras (8), Ubaí (1), Urucuia 

(3), várzea da Palma (11), varze-
lândia (6) e verdelândia (2).

Agora são 33.554 casos em 
Águas vermelhas (133), Berizal 
(22), Bocaiuva (622), Bonito de 
Minas (6), Botumirim (12), Bra-
sília de Minas (333), Buenópolis 
(103), Buritizeiro (383), Campo 
Azul (52), Capitão Enéas (180), 
Catuti (51), Chapada Gaúcha 
(102), Claro dos Poções (118), Cô-
nego Marinho (9), Coração de Je-
sus (219), Cristália (52), Curral de 
Dentro (157), Divisa Alegre (105), 
Engenheiro Navarro (35), Espino-
sa (343), Francisco Dumont (22), 
Francisco Sá (313), Fruta de Leite 
(31), Gameleiras (154), Glaucilân-
dia (25), Grão Mogol (102), Gua-
raciama (14), Ibiaí (47), Ibiracatu 
(40), Icaraí de Minas (119), Indaia-
bira (66), Itacambira (8), Itaca-
rambi (256), Jaíba (626), Janaúba 
(1.761), Januária (518), Japonvar 
(93), Jequitaí (78), Joaquim Felício 
(25), Josenópolis (272), Juramen-
to (29), Juvenília (152), Lagoa dos 
Patos (21), Lassance (53), Lontra 
(78) e Luislândia (14).

Tem ainda Mamonas (39), Man-
ga (357), Matias Cardoso (84), 
Mato verde (230), Mirabela (171), 
Miravânia (5), Montalvânia (364), 

Monte Azul (622), Montes Claros 
(14.608), Montezuma (70), Ni-
nheira (55), Nova Porteirinha (74), 
Novorizonte (35), Olhos D’Água 
(15), Padre Carvalho (100), Pai Pe-
dro (37), Patis (63), Pedras de Ma-
ria da Cruz (121), Pintópolis (19), 
Pirapora (1.910), Ponto Chique 

(49), Porteirinha (634), Riachinho 
(167), Riacho dos Machados (62), 
Rio Pardo de Minas (264), Rubelita 
(35), Salinas (1.088), Santa Cruz 
de Salinas (20), Santa Fé de Minas 
(198), Santo Antonio do Retiro 
(84), São Francisco (513), São João 
da Lagoa (36), São João da Ponte 

(225), São João das Missões (92), 
São João do Pacuí (7), São João do 
Paraíso (177), São Romao (86), Ser-
ranópolis de Minas (47), Taiobei-
ras (714), Ubaí (59), Urucuia (72), 
vargem Grande do Rio Pardo (55), 
várzea da Palma (822), varzelândia 
(196) e verdelândia (63). 

A Fundação Hemominas con-
clama os doadores voluntários de 
sangue de todos os tipos sanguí-
neos, em especial os dos tipos O 
positivo, O negativo e A positivo a 
comparecerem em suas unidades 
para realizar a doação e ajudar a 
reverter a situação atual de queda 
nos estoques de sangue.

Desde o início da pandemia, 
o comparecimento de doadores 
tem registrado queda constan-
temente em Minas Gerais. Atual-
mente, os estoques de sangue dos 
tipos positivos estão, em média, 
50% abaixo do ideal, enquanto os 
dos tipos negativos, 40%.

Dentro disso, as quedas dos 
estoques dos tipos sanguíneos 
O positivo e A positivo chegam a 
60% cada, e do tipo O negativo, 
50%.

De acordo com a assessora de 
Captação e Cadastro de Doadores 
da Hemominas, viviane Guerra, 
historicamente, nos finais de ano 
o volume de doações cai, por ser 
uma época de férias escolares, 
festas e viagens. “Temos conhe-

cimento que os estoques de san-
gue vêm sofrendo com a baixa 
no comparecimento de doadores 
desde o início da pandemia, não 
somente em Minas Gerais. Por 
isso, é de extrema importância 
que haja uma mobilização para 
que os hemocentros consigam re-
verter essa situação”.

SEGURANçA

A Fundação Hemominas segue 
uma série de procedimentos de 
prevenção para que os doadores 
se sintam seguros ao entrar na 
instituição e fazer a doação de 
sangue. Entre os cuidados adota-
dos, está o agendamento do horá-
rio para doação; o uso obrigatório 
de máscaras; a utilização do álco-
ol gel / líquido70% para higieniza-
ção das mãos; e a reorganização 
das salas de espera e de coleta de 
sangue das unidades, garantindo 
um distanciamento mínimo de 1 
metro entre os doadores.

Os procedimentos são realiza-
dos por profissionais capacitados 

e que seguem todas as normas 
de proteção e prevenção, a fim 
de proporcionar segurança para 
quem doa e sangue de qualidade 
para o paciente.

COMO FAZER A DOAçãO

Entre os requisitos básicos 
para doar, é necessário estar em 
boas condições de saúde, ter en-
tre 16 e 69 anos, mais de 50 kg, 
estar bem descansado no momen-
to da doação, estar alimentado e 
apresentar documento original e 
oficial com foto.

Candidatos à doação de san-
gue que foram infectados pelos 
vírus Covid-19, após diagnóstico 
clínico e/ou laboratorial ficam 
inaptos por 30 dias após comple-
ta recuperação (assintomáticos e 
sem sequelas que contraindiquem 
a doação);

Candidatos que tiveram conta-
to com pessoas que apresentaram 
diagnóstico clínico/laboratorial 
de infecção pelo Covid-19 são 
considerados inaptos pelo pe-

O Governo de Minas, por meio da 
Secretaria de Estado de Saúde (SES
-MG), inicia nesta semana a distribuição 

de seringas agulhadas para o interior 
do Estado. A ação faz parte do Plano 
Estadual de vacinação para a Covid-19. 

O governo mineiro se antecipou e deu 
início ao Plano de Contingenciamento 
ainda em setembro. O Estado adquiriu 

ríodo de 14 dias, após o último 
contato com essas pessoas.

Conheça todas as condições 
e restrições para doação de san-

gue.
AGENDAMENTO - As doações 

devem ser agendadas online ou 
pelo MGapp - Cidadão. Em caso 

de não comparecimento, solicita-
se cancelar o agendamento para 
disponibilizar o horário a outro 
candidato. (Agência Minas)

As unidades do estado estão com estoque em situação crítica, entre elas em Montes Claros

DIvULGAÇãO

DIvULGAÇãO

Secretário adjunto da SES-MG, Marcelo Cabral, concedeu coletiva à imprensa ontem (5/1)

FÁBIO MACHETTO
50 milhões de seringas agu-
lhadas, das quais mais de 19 
milhões já chegaram em ter-
ritório mineiro, e comprou 
617 câmaras refrigeradas 
para armazenamento dos 
imunizantes.

O anúncio foi feito na 
tarde de ontem (5/1) pelo 
secretário-adjunto de Saú-
de, Marcelo Cabral, durante 
coletiva à imprensa. Segun-
do ele, a estruturação das 
ações do Governo de Minas 
irá garantir mais agilidade 
na aplicação dos imunizan-
tes assim que o governo 
federal iniciar a sua distri-
buição.

“Estamos iniciando a lo-
gística para entrega, através 
das nossas superintendên-
cias e gerências regionais, 
para que estas seringas che-
guem aos municípios e pos-
sam, no momento próprio, 
nesse plano antecipado do 
Governo do Estado e da Se-
cretaria de Estado de Saúde 

(SES-MG), servir para a va-
cinação de toda população 
mineira”, afirmou o secretá-
rio adjunto, Marcelo Cabral.

A logística elaborada pela 
SES-MG também leva em 
conta uma vacinação gradu-
al durante o ano – e não em 
uma data única.

MOMENTO DE ATEN-
çãO

Marcelo Cabral reforçou, 
ainda, que o momento é de 
atenção e que a população 
mineira continue tomando 
os devidos cuidados até que 
a vacina esteja disponível. 
De acordo com o secretário 
adjunto, as festividades do 
final do ano passado podem 
contribuir para o aumento 
da transmissão da doença.

“Infelizmente, no final 
do ano houve um relaxa-
mento no que se refere 
aos cuidados. A partir do 
final do ano, com as reuni-

ões e comemorações que 
eventualmente tenham se 
realizado sem os maiores 
cuidados, os reflexos serão 
verificados, objetivamente, 
14 dias após estes eventos”, 
observou. 

Cabral ainda destacou a 
importância da conscienti-
zação das pessoas em con-
tinuar utilizando a máscara, 
realizando a higienização 
adequada, mantendo o 
distanciamento e evitando 
aglomerações para que Mi-
nas continue com os resul-
tados alcançados até agora. 
Minas Gerais é o estado com 
a menor taxa de mortalida-
de no Brasil por milhão de 
habitante.

“Qualquer esforço será 
em vão caso as pessoas não 
tomem este cuidado. E isto 
tem reflexos na rede assis-
tencial, na ocupação de lei-
tos, o que requer de todos 
nós cidadãos os cuidados”, 
finalizou. (Agência Minas)
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PAES tem nova data para provas 
e novo prazo de inscrição

Imortal do Norte de Minas lança livro 
em plena pandemia

IFNMG tem livro mostrando 
desenvolvimento de Pirapora

Comunidade escolar pode participar de 
consulta pública sobre ano letivo 2021

Inep divulga cartão de confirmação com local 
de prova do Enem 2020

GIRLENO ALENCAR

Começam na próxima terça-
feira (12), as inscrições para o 
Programa de Avaliação Seriada 
de Acesso ao Ensino Superior 
(PAES/2020) da Universidade Es-
tadual de Montes Claros. Os estu-
dantes poderão se inscrever pela 
internet, pelo site: www.paes.uni-
montes.br. Serão oferecidas no 
vestibular seriado 720 vagas em 
63 opções de cursos/habilitações, 
sendo 478 no campus-sede em 

Montes Claros e outras 242 vagas 
nos campi em Brasília de Minas, 
Espinosa, Janaúba, Januária, Sali-
nas e São Francisco, no Norte de 
Minas; Almenara ( vale do Jequiti-
nhonha); Paracatu e Unaí, no No-
roeste de Minas.

Adiadas devido à pandemia do 
coronavírus (Covid-19), as provas 
do PAES/Unimontes estão marca-
das para o dia 25 de abril de 2021, 
valendo para primeira, segunda e 
terceira etapas do vestibular seria-
do. As vagas são oferecidas para 

os candidatos do sistema univer-
sal e para a reserva de vagas, con-
templando egressos de escolas 
públicas de baixa renda, negros e 
indígenas egressos de escolas pú-
blicas (igualmente de baixa ren-
da) e pessoas com deficiências.

Nesta edição, a principal novi-
dade é que, para a prova dos can-
didatos da 3° etapa, haverá maior 
quantidade de questões concen-
tradas pela área de interesse do 
candidato, conforme a sua esco-
lha de curso.

O escritor e contabilista Jarbas 
Oliveira, imortal da Academia Mon-
tes-clarense de Letras e da Academia 
Maçônica de Letras, está lançando pe-
las redes sociais o livro “A Sinhazinha 
e o Plebeu”, e neste tempo de pan-
demia, com a proibição de reuniões 
solenes de lançamento de obras lite-
rárias, devido à limitação do número 
de participantes, além do necessário 
distanciamento, ele tomou a iniciativa 
de promover o lançamento pela via 
remota. “A Sinhazinha e o Plebeu” é 
uma história contada desde o século 
XvIII, que passa pelo Arraial do Te-
juco (Diamantina), por volta do ano 
de 1789, ruma-se para o Sudoeste da 
Bahia, especialmente Caetité, e de lá 
para o Norte de Minas, fazendo histó-
ria em Monte Azul, Mato verde, Por-
teirinha, Montes Claros e se espalha 
por esse Brasil afora.

Segundo o escritor Jarbas Oliveira, 
a história tem sua origem e inspiração 
na grandiosa obra “Octacilíada, uma 
Odisseia no Norte de Minas”, escrito, 
organizado e editado a três mãos: 
Octacílio Lisboa, Abdênago Lisboa e 
Apolo Henriger Lisboa (pai, filho e 
neto), onde o autor Jarbas Oliveira 
descobriu a árvore genealógica dos 
antepassados de sua esposa, desper-

tando-o a escrever uma nova obra 
que intitulou A “A Sinhazinha e o 
Plebeu”, em homenagem ao casal 
Antônio Pernambucano e Siderite 
Irlanda Matos (Dona  Sidé).

Uma história de família que agu-
ça a curiosidade de leitores de todas 
as qualidades, além de incentivá-lo 
ou despertá-lo a escrever a história 
de sua família. Porquanto, nesta 
obra, poderão encontrar braços e 
laços de muitas outras, inclusive 
a própria, já que nas páginas de “A 
Sinhazinha e o Plebeu” o autor que 
também é contador, mostra uma ex-
tensa árvore genealógica editada em 
formato de Plano de Contas, onde 
cada membro está numericamente 
identificado.

O escritor José Jarbas Oliveira Sil-
va é membro da Academia Maçônica 
de Letras do Norte de Minas – Ama-
lenm; da Academia Montes-clarense 
de Letras e do IHGMC – Instituto 
Histórico e Geográfico de Montes 
Claros. Outras obras do autor: Me-
mórias de uma vida; Fantaspalho, 
Nova Esperança, Júlia e o Fantaspa-
lho e Montes Claros do meu tempo. 
O livro pode ser adquirido pelos 
telefones 99832-4965/ 99984-2228, 
ao preço promocional de R$ 35,00.

O servidor Ralph José Neves dos 
Santos, assistente em Administra-
ção do Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais no Campus Pirapo-
ra, publicou o livro “O Desenvolvi-
mento de Pirapora às margens do 
velho Chico”, pela editora Appris. 
Fruto da sua dissertação de mes-
trado, defendida pelo Programa de 
Pós-graduação em Desenvolvimen-
to Social (PPGDS) da Unimontes, 

o livro tem como coautora a pro-
fessora Anete Marília Pereira, dou-
tora em Geografia e professora do 
Programa.

O livro retrata, didática e his-
toricamente, as principais fases 
do desenvolvimento ocorridas no 
município de Pirapora, a partir do 
século XIX. Tendo como pano de 
fundo e principal agente natural de 
desenvolvimento o rio São Francis-

co, a obra propõe-se a reler a histó-
ria de desenvolvimento econômico 
do município sob a perspectiva do 
desenvolvimento social. Com um 
olhar crítico, os autores buscam 
contextualizar o cenário político
-econômico de cada época, con-
frontando e entrelaçando dados e 
informações históricas nos quatro 
âmbitos: internacional, nacional, 
estadual e local. 

Por seu conteúdo envolvente, 
linguagem simples e dinâmica, a 
leitura torna-se obrigatória para 
aqueles que se interessam pela his-
tória das cidades, em suas diversas 
vertentes: econômica, política e 
social. “O Desenvolvimento de Pi-
rapora às margens do velho Chico” 
pode ser adquirido pela internet, 
nos links da Editora Appris e da Li-
vraria Martins Fontes Paulista. (GA)

A Secretaria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais (SEE/MG) rece-
be, até 15 de janeiro, contribuições 
e manifestações em uma consulta 
pública sobre a construção do mo-
delo pedagógico do ano letivo 2021. 

O objetivo é o desenvolvimento 
das diretrizes para a rede pública 
estadual de ensino, partindo da pre-
missa de ouvir toda a comunidade 
escolar nesse processo.

A participação é feita por meio 

de formulário eletrônico que pode 
ser acessado no site da SEE/MG e, 
também, nas redes sociais da secre-
taria. Podem participar pais, alu-
nos, professores e gestores.

O questionário é composto por 

uma primeira seção para colher o 
perfil de quem está respondendo 
e por sete questões relacionadas 
às estratégias para o ano letivo de 
2021.

Quem não tem acesso à inter-

net e tiver interesse em contribuir 
com sua opinião, pode procurar 
uma escola estadual para fazer 
uso do computador e participar 
da consulta pública. Para essa pos-
sibilidade, são adotadas todas as 

recomendações sanitárias de segu-
rança orientadas pela Secretaria de 
Estado de Saúde (SES) e pela SEE/
MG, em consonância com as deli-
berações do Comitê Extraordinário 
Covid-19. (Agência Minas)

O Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio Teixei-
ra (Inep) disponibilizou ontem (5) o 
cartão de confirmação de inscrição 
no Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem), por meio do qual os inscritos 
podem consultar o local onde devem 
fazer a prova.

O cartão está disponível desde o 
início da manhã, segundo o Inep. No 
documento, constam também infor-
mações como número de inscrição 
e o registro da hora e data do Enem. 
Consta, ainda no cartão, a confirma-
ção de que o participante que pediu 

atendimento especializado será aten-
dido. O mesmo serve para o inscrito 
que solicitou o tratamento pelo nome 
social.

O inscrito pode consultar o cartão 
na Página do Participante e também 
pelo aplicativo oficial do Enem. O 
Inep aconselha quem vai fazer as pro-
vas que imprima o documento e leve 
no dia de realização do exame, junto 
com o documento oficial com foto.

Segundo o Inep, o sistema tem 
funcionado sem problemas e algu-
mas reclamações em redes sociais so-
bre dificuldade de acesso podem ter 

sido causadas por tentativas de acesso 
durante a madrugada, quando o car-
tão de confirmação ainda não estava 
disponível.

DATAS - A atual edição impressa 
do Enem será nos dias 17 e 24 de ja-
neiro. Num projeto piloto, o exame 
será realizado também numa versão 
digital para 100 mil inscritos, desta 
vez nos dias 31 de janeiro e 7 de fe-
vereiro. Ao todo, 5.783.357 inscritos 
foram confirmados.

Em alguns casos específicos, 
como quando houver problemas es-

truturais no local das provas, o exame 
poderá ser reaplicado. As datas para 
isso são 24 e 25 de fevereiro. Nessas 
datas, as provas serão aplicadas tam-
bém para as pessoas que estiverem 
privadas de liberdade. Em todas as si-
tuações, o resultado do Enem está 
marcado para ser divulgado em 29 
de março.

As datas da atual edição do 
Enem foram divulgadas em junho, 
após o Ministério da Educação 
anunciar o adiamento do exame, 
que seria realizado em novembro, 
em razão da pandemia de Co-

vid-19. À época, estudantes fizeram 
campanha para que o governo ou 
o Congresso adiassem as provas.

REAPLICAçãO POR DOENçA 
- Também poderá pedir para par-
ticipar da reaplicação da prova em 
fevereiro quem estiver diagnosti-
cado com covid-19, nas primeiras 
datas de realização das provas. A 
solicitação poderá ser feita na Pági-
na do Participante do Enem.

O mesmo serve para outras 
doenças infectocontagiosas. São 
elas: coqueluche, difteria, doença 

invasiva por Haemophilus influen-
za, doença meningocócica e outras 
meningites, varíola, Influenza hu-
mana A e B, poliomielite por polio-
vírus selvagem, sarampo, rubéola, 
e varicela.

O Inep orienta o participante 
que seja acometido por sintomas 
de qualquer dessas doenças no 
dia ou na véspera da realização do 
Enem a entrar em contato também 
pela Central de Atendimento, no 
número 0800-616161, de modo a 
agilizar a análise do caso. (Agência 
Brasil)

DIvULGAÇãO 

DIvULGAÇãO 
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UFMG e Moc abrem negociações 
para abrigar venezuelanos

GIRLENO ALENCAR

O Instituto de Ciências Agrarias 
da Universidade Federal de Minas 
Gerais, sediado em Montes Claros, 
abriu negociações com a Prefeitura 
de Montes Claros para os indígenas 
venezuelanos Warao serem instala-
dos em parte da Fazenda Pequi, no 
bairro Jardim Liberdade. O procu-
rador-geral de Montes Claros, Otá-
vio Batista Rocha Machado explica 
que a negociação propõe que uma 
área da fazenda seja destinada aos 
venezuelanos e outra parte fique 
com a UFMG. Ele lembra que a Jus-
tiça Federal marcou para fevereiro 
a audiência na ação movida pela 
Prefeitura. Por isso, a Arquidiocese 
de Montes Claros alugou casa no 
bairro Cintra, para aguardar a deci-
são judicial.

Os indígenas venezuelanos estão 
em Montes Claros desde outubro e 
foram instalados em casa do bairro 
Major Prates, assim como tomaram 
conta das ruas da cidade pedindo 

a ajuda para sobreviver. Os donos 
da casa pediram para desocupar 
o imóvel. A Prefeitura de Montes 
Claros foi acionada para resolver 
a situação e se dispôs a coloca-los 
no Abrigo Municipal e depois no 
Ginásio Ana Lopes. Porém, no dia 
8 de dezembro ela entrou com ação 
na Justiça Federal para que os mais 
de 130 indígenas venezuelanos que 
estão na cidade sejam abrigados na 
antiga Fazendinha dos Menores, no 
bairro Jardim Liberdade, na zona 
Sul de Montes Claros.

Na ação civil pública, a Prefeitu-
ra pede que a União, Funai, UFMG 
e o Estado de Minas Gerais dispo-
nibilizem de imediato, abrigo emer-
gencial, provisório e adequado aos 
indígenas Warao, migrantes da ve-
nezuela, em Montes Claros, tendo 
como local preferencial a Fazenda 
Pequi, de 100 hectares. Pede ainda 
arquem com o custeio da referida 
comunidade, bem como seja a Fu-
nai instada a assumir a condução do 
processo de integração e acultura-

mento da referida comunidade, vez 
que a mesma possui amplo conhe-
cimento e experiência própria para 
enfrentamento do problema. O pe-
dido inclui que a União, através da 
Polícia Federal, promova o registro 
e identificação de toda a comuni-
dade de índios Warao em Montes 
Claros.

Na ação, pede ainda o adequado 
acolhimento dos indígenas vene-
zuelanos que pretendam residir em 
Montes Claros, assegurando-lhes 
moradia digna e adequada; benefí-
cio eventual em favor de todas as 
famílias indígenas de etnia Warao 
residentes em Montes Claros, en-
quanto permanecer a situação de 
grave crise humanitária na venezue-
la; a regularização documental, em 
caso de ausência de documentação 
necessária apta ao reconhecimento 
da permanência dos migrantes no 
território nacional; atendimento à 
saúde, inscrição em programas de 
transferência de renda, encaminha-
mento para instituições destinadas 

Amams marca para dia 12, videoconferência 
sobre Educação e Assistência Social

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene marcou 
para a próxima terça-feira (12), às 
9 horas, a videoconferência com os 
novos gestores municipais de Assis-
tência Social e Educação, quando 
repassará as orientações sobre as 
duas áreas. O presidente Lara Batis-
ta Cordeiro explica que esse evento 
está sendo realizado a pedido dos 
novos secretários municipais das 
duas áreas. Isso em razão das de-
mandas geradas, com ênfase no au-
xílio emergencial e no retorno das 
aulas. A Amams tem vários Depar-
tamentos Técnicos que dão suporte 
aos municípios, como especialistas 
e ainda o apoio da Confederação 

Nacional dos Municípios, quando 
necessário.

Na área de assistência social, o 
foco é orientar os novos gestores e 
por isso será realizada a webconfe-
rência no intuito de orientar sobre 
o cenário da Política de Assistência 
Social, abordando assim sobre as 
principais atividades a serem exe-
cutadas ao entrar na Gestão de As-
sistência Social. Os temas a serem 
discutidos são Gestão da Política de 
Assistência Social, Equipamentos 
existentes no município e Gestão 
Orçamentária e financeira do SUAS 
no intuito de orientar os municí-
pios na elaboração e implemen-
tação dos projetos de assistência 

social, além disso, tem como foco 
apoiar e orientar os municípios na 
captação de recursos financeiros 
para a área da assistência social 
bem como contribuir e embasar a 
reconfiguração das Políticas Munici-
pais de Assistência Social a fim de 
contribuir com uma melhor gestão 
e aprimoramento dos serviços.

A webconferência propõe pres-
tar o atendimento e assessoramento 
dos serviços referente a Políticas Pú-
blicas de Educação e da Assistência 
Social além de acompanhar os pro-
cessos de trabalho dos municípios 
associados, contribuindo assim para 
a leitura da realidade dos mesmos, 
considerando os diversos desafios e 

entraves que precisam ser superados 
para a construção de alternativas e 
oportunidades que possibilitem su-
peração das demandas e fragilidades 
identificadas.

A coordenadora do Departamen-
to de Educação da Amams, Neiva 
de Jesus, explica que no dia será 
feita a apresentação dos objetivos 
desse Departamento, ressaltando 
o trabalho desenvolvido junto aos 
municípios; os programas e sistemas 
do FNDE; o novo ciclo do Plano de 
Ações Articuladas e a importância de 
fazer um bom planejamento; o que 
muda com o novo Fundeb e por fim, 
a discussão sobre a organização do 
calendário escolar em 2021. (GA)

DIvULGAÇãO 

ao abrigamento ou responsáveis 
pela concessão dos benefícios 
eventuais, levando em conta as 

peculiaridades dos fluxos migrató-
rios existentes no Município e que 
o Município seja ressarcido pelos 

eventuais gastos assistenciais com 
a comunidade Warao em Montes 
Claros. 
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eM Ação
Presos por fraude no exame

de legislação

Uma dupla foi presa, por suspeita de fraudar exame de legis-
lação em Coronel Fabriciano. Eles entraram no local de exame 
portando um receptor de sinal de internet, um ponto eletrônico 
e uma microcâmera. Foram presos e estão à disposição da justiça.

Mulher é presa por furto
em farmácia 

Na cidade de várzea da Palma, no Norte de Minas, uma mulher 
foi flagrada pelas câmeras de segurança de uma farmácia, enquan-
to fingia estar olhando produtos e furtava o estabelecimento. Ela 
distraia o vendedor, e depois colocava vários pequenos produtos 
em sua bolsa. O fato aconteceu no último sábado, na farmácia São 
José.

Pitbull ataca pessoas e animais em 
Montes Claros e é abatido a tiros 

Um cachorro da raça Pitbull teve que ser abatido, depois de ata-
car pessoas e matar animais, na madrugada de segunda-feira (4), 
no Bairro Cidade Industrial, em Montes Claros. De acordo com o 
boletim de ocorrência, o animal estava bastante agressivo quando 
entrou no quintal de uma residência e tentou atacar os moradores. 
O cão chegou a matar dois gatos e uma porca. Nenhuma pessoa 
ficou ferida. A Polícia Militar acionou o Corpo de Bombeiros para 
capturar o animal, mas a guarnição não teve êxito, porque o local 
estava bastante escuro, o que dificultava visualizar o bicho, e escor-
regadio, por causa da chuva. Além disso, segundo a PM, a agressi-
vidade do Pitbull colocava os bombeiros em risco. A polícia tentou 
ainda atrair o cão com as sirenes das viaturas, mas sem sucesso. 
Por causa do grande risco que o Pitbull representava aos militares 
e moradores, o animal teve que ser abatido.

Polícia Militar recupera
moto roubada, em Jaíba

Um homem teve sua moto roubada na cidade de Jaíba. Segun-
do informações do condutor, ele passava com seu veículo numa 
estrada que liga os municípios de Monte Azul a Jaíba, quando três 
homens armados e encapuzados saíram do mato e com arma em 
punho anunciaram o assalto. A vítima ainda tentou fugir, aceleran-
do o veículo. Um dos autores, no entanto, empurrou o rapaz que 
caiu. Ele então fugiu para dentro do mato, enquanto os autores 
levavam sua moto. Logo depois do roubo, o condutor voltou para 
a estrada e pediu ajuda. Um conhecido que passava pelo local pres-
tou socorro e levou o rapaz até a Polícia Militar onde o crime foi 
relatado. Durante buscas, a Polícia Militar localizou os criminosos. 
Os três rapazes foram presos e a moto devolvida ao proprietário.

Guarda Municipal de Montes Claros 
multa lanchonete e barzinho

A Guarda Municipal de Montes Claros flagrou uma lanchonete 
e um barzinho desrespeitando o Decreto Municipal, pois apresen-
tavam casos de aglomeração de pessoas e, por isso, foram multa-
dos. O barzinho localizado no bairro Maracanã foi multado em 50 
Unidades Municipais de Referência, depois de denunciado pelos 
moradores. A multa foi de R$ 1.875,00 e as atividades foram encer-
radas. Na área central, uma lanchonete foi novamente multada em 
200 UREFS, no valor de R$ 7,5 mil, e poderá ser fechada cautelar-
mente por 10 dias.

Carro avança sinal e bate em 
outro, em Montes Claros

Operação contra o tráfico de 
drogas prende quadrilha

Homem é preso pela PF ao 
receber ecstasy pelos Correios

Na tarde dessa terça-feira (5), 
um acidente entre dois carros foi 
registrado, no cruzamento das ruas 
Barão do Rio Branco e Mestra Fi-
ninha, em Montes Claros. A Polícia 
Militar e o Corpo de Bombeiros 
estiveram no local. Os envolvidos 
na batida não precisaram receber 
atendimento médico.

A condutora do veículo que es-
tava na Mestra Fininha, sentindo 
Centro, relatou à PM que avançou 
o semáforo na transição da luz 

amarela para a vermelha. Já o se-
nhor que conduzia o outro carro, 
disse que seguiu corretamente as 
regras e avançou com o semáforo 
na luz verde. O trânsito precisou 
ser modificado.

BR-135 | Um adolescente de 12 
anos morreu e cinco pessoas fica-
ram feridas, em um acidente entre 
dois carros na BR-135. De acordo 
com a Polícia Militar Rodoviária, a 
motorista de um dos veículos per-
deu o controle da direção ao tentar 

fazer uma ultrapassagem em local 
proibido e bateu de frente com o 
outro carro. Ela viajava sozinha e 
foi socorrida com ferimentos gra-
ves.

Os ocupantes do carro atingido 
são de uma mesma família e viaja-
vam da Bahia para São Paulo. O ca-
sal com os três filhos, de 7, 12 e 18 
anos, foram socorridos, mas o ado-
lescente não resistiu aos ferimen-
tos. As outras vítimas permanecem 
internadas no Hospital Imaculada 

Conceição; o estado de saúde não 
foi divulgado.

Ainda de acordo com a PM, a 
motorista que provocou o acidente 
não tinha carteira de habilitação. O 
carro dela foi removido a um pátio 
credenciado ao Detran e o caso 
deve ser apurado pela Polícia Civil. 
A rodovia ficou totalmente inter-
ditada por duas horas durante os 
trabalhos da perícia e provocou um 
congestionamento de 5km sentido 
norte e 9km sentido sul.

Nessa terça-feira (5), duran-
te a Operação Rubber, da Polícia 
Civil, uma quadrilha formada por 
quatro pessoas de 20, 22, 24 e 28 
anos foi presa. O objetivo é coibir 
o tráfico de drogas nas cidades de 
Curvelo, Felixlândia, Sete Lagoas e 
Três Marias.

De acordo com a Polícia Civil, 
as investigações apontaram que 
um traficante de Sete Lagoas com-
prava os entorpecentes da cidade 
de Três Marias e uma quadrilha 
montava a droga em toda a região.

Ao todo, foram cumpridos 15 
mandados de prisão e 21 de busca 
e apreensão. De acordo com a Po-
lícia Civil, 11 pessoas foram presas 
através dos mandados, sendo qua-
tro em Felixlândia, e outras três 

em flagrante.
Na ação, a Polícia Civil também 

apreendeu um pé e duas buchas 
de maconha, uma balança de pre-
cisão, armas, celulares e material 
usado para embalar droga.

“A operação se iniciou no iní-
cio do ano passado e ela vem se 
arrastando no decorrer de todo o 
ano. A gente pôde comprovar nos 
autos a ligação dos alvos para a 
venda de drogas, principalmente 
maconha e crack. Nesta operação, 
nós conseguimos prender uma 
boa parte da associação crimino-
sa”, disse a delegada responsável 
pelas investigações, Fernanda 
Mara. Os presos em Felixlândia se-
rão encaminhados ao presídio de 
Diamantina.

A Polícia Federal prendeu um 
homem com 300 comprimidos 
de ecstasy em Montes Claros, na 
última segunda-feira (4). A droga 
foi enviada pelos Correios de São 

Paulo para o Norte de Minas. De 
acordo com a Polícia Federal, ele 
foi abordado no momento que re-
cebia a encomenda entregue pelos 
Correios. A PF realizou diligências 

para identificá-lo depois de rece-
ber informações da área de segu-
rança da empresa.

O homem foi preso em flagran-
te e foi encaminhado para o pre-

sídio. Ainda segundo a PF, ele vai 
responder pelo crime de tráfico 
interestadual de drogas e se con-
denado, pode pegar até 25 anos 
de prisão.

DIvULGAÇãO/REDES SOCIAIS POLíCIA MILITAR RODOvIÁRIA/ DIvULGAÇãO
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MG tem cinco empresas 
com incentivos fiscais

Semad inicia o cadastramento e 
recadastramento de entidades 
ambientalistas em MG 

Reabertas inscrições para o 20º 
Prêmio BDMG Instrumental

Vendas de veículos têm queda de 
21,6% em 2020, diz Fenabrave

GIRLENO ALENCAR

A área mineira da Sudene tem 
cinco empresas atendidas com 
pleitos de incentivos aprovados 
pela Sudene na última semana 

de dezembro. Foram 89 projetos 
ao todo, que geram mais de 20 
mil empregos, 84 pleitos são de 
Redução de 75% do Imposto de 
Renda Pessoa Jurídica (IRPJ) e 
Adicionais não Restituíveis, além 

de cinco relacionados a Reinves-
timento de 30% do IRPJ. As em-
presas contempladas informaram 
investimentos na Região superio-
res a R$ 2,5 bilhões.

Os pleitos estão distribuídos 

Já está disponível no site da Se-
cretaria de Estado de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
(Semad) o link para acesso ao Siste-
ma de Cadastro Estadual de Entida-
des Ambientalistas (Siceea). As enti-
dades com atividades em Minas têm 
até o dia 30 de abril deste ano para 
se inscrever ou fazer o recadastra-
mento, que é regido no Estado pe-
las resoluções Semad 2.623/2018; 
2.933/2020 e 3.008/2020. O cadas-
tro tem o intuito de manter infor-
mações, em banco de dados, sobre 
as entidades ambientalistas não go-
vernamentais existentes em Minas e 
como forma de ampliar a participa-
ção destas na política ambiental.

Estão aptas ao cadastramento 
as entidades ambientalistas, e as 
associações e fundações sem fins 
lucrativos, que tenham como ob-
jeto em seu estatuto a defesa e a 
proteção do meio ambiente, com-
provadas por intermédio de suas 
atividades. A Semad utiliza o CEEA 
como pré-requisito para a eleição 
dos ocupantes no Conselho Estadu-
al de Política Ambiental (Copam) e 
no Conselho Estadual de Recursos 
Hídricos (CERH).

Todas as orientações para o ca-
dastro, documentação necessária e 

informações sobre a legislação que 
trata do assunto podem ser acessa-
das no site da Semad, no link http://
sistemas.meioambiente.mg.gov.br/
ceea/. O cadastramento é geren-
ciado pela Subsecretaria de Gestão 
Ambiental e Saneamento (Suges), 
por meio da Superintendência de 
Gestão Ambiental (Suga) e da Dire-
toria de Educação Ambiental e Rela-
ções Institucionais (Deari).

A gestora ambiental Sophia Lins, 
que é servidora da Diretoria de 
Educação Ambiental e Relações Ins-
titucionais (Deari), destaca que “o 
CEEA tem papel fundamental para 
a gestão ambiental, pois confere 
legitimidade das políticas públicas 
de meio ambiente, por meio da 
participação social nos processos 
decisórios”.

O cadastro é gratuito e tem va-
lidade até o dia 30 de abril do ano 
seguinte ao cadastramento. Anu-
almente, a entidade ambientalista 
deve refazer o cadastro, para man-
tê-lo ativo.

ETAPAS DO CEEA

Para realizar o cadastro, é ne-
cessário enviar os seguintes docu-
mentos na página do SICEEA, em 

formato digital:

I – Cópia do ato constitutivo da 
entidade, devidamente registrado 
em cartório, comprovando a exis-
tência de, no mínimo, um ano da 
entidade;

II – A entidade constituída sob 
a forma de fundação deverá apre-
sentar cópia da escritura pública 
registrada no cartório da comarca 
de sua sede e cópia do compro-
vante de aprovação de seu estatu-
to pelo Ministério Público Estadu-
al de Minas Gerais;

III – Cópia da ata da eleição da 
diretoria em exercício registrada 
em cartório;

Iv – Comprovante atualizado 
de inscrição no Cadastro Nacional 
das Pessoas Jurídicas (CNPJ), do 
Ministério da Fazenda;

v – Relatório técnico das 
atividades desenvolvidas pela 
entidade no ano anterior ao re-
querimento, acompanhado de 
documentos que comprovem a 
execução dessas ações, tais como 
folders, notícias em periódicos 
impressos e virtuais com a data 
de veiculação, certificados, fotos, 
programas em rádio, dentre ou-
tros, conforme modelo padrão 

disponível para download no site 
da Semad.

RECADASTRO

Para realizar o recadastro, é ne-
cessário enviar os seguintes docu-
mentos na página do SICEEA, em 
formato digital:

I – Comprovante atualizado de 
inscrição no Cadastro Nacional 
das Pessoas Jurídicas (CNPJ), do 
Ministério da Fazenda;

II – Relatório técnico das 
atividades desenvolvidas pela 
entidade no ano anterior ao re-
querimento, acompanhado de 
documentos que comprovem a 
execução dessas ações, tais como 
folders, notícias em periódicos 
impressos e virtuais com a data 
de veiculação, certificados, fotos, 
programas em rádio, dentre ou-
tros, conforme modelo padrão 
disponível para download no site 
da Semad;

III – Atualização dos documen-
tos anteriormente apresentados, 
somente nos casos em que haja 
alguma alteração destes em rela-
ção ao cadastro anterior. (Portal 
Semad)

O BDMG Cultural recebe, até 
28/2, inscrições para o 20º Prê-
mio BDMG Instrumental. O edital 
foi reaberto ontem (5/1), após ter 
inscrições suspensas em março de 
2020, devido à evolução da pande-
mia de Covid-19. Instrumentistas 
de Minas Gerais podem se inscre-
ver, gratuitamente, pelo site www.
bdmgcultural.mg.gov.br. Na página 
também está disponível o edital do 
concurso.

O Prêmio BDMG Instrumental é 
voltado para compositores, arranja-
dores e instrumentistas mineiros, 
ou residentes em Minas Gerais há 

mais de dois anos, valorizando a 
pesquisa musical e a produção mu-
sical em curso no estado.

O edital de concorrência pública 
premia quatro instrumentistas com 
o valor de R$ 12 mil e a realização 
de shows em Belo Horizonte, no 
Centro Cultural Banco do Brasil 
(CCBB), e em São Paulo, no progra-
ma Instrumental Sesc Brasil, uma 
parceria com o Sesc SP.

Ressalta-se que a realização das 
apresentações presenciais somente 
será possível de acordo com as nor-
mas sanitárias vigentes no período 
e poderão ser modificadas de acor-

do com a evolução da pandemia de 
Covid-19.

20 ANOS - A premiação está 
comemorando duas décadas de 
existência e representa um dos 
principais prêmios de fomento à 
música instrumental no Brasil. Uma 
das celebrações pelos 20 anos foi a 
realização da Mostra BDMG Instru-
mental, série especial com dez epi-
sódios e que está disponível no ca-
nal do BDMG Cultural no Youtube. 

Outra novidade importante para 
esta edição foi a criação do edital 
Colé, um laboratório coletivo de 

design. Realizado em 2019, o labo-
ratório contou com uma comissão 
avaliadora que selecionou seis de-
signers para discussão e construção 
de uma identidade visual para a edi-
ção comemorativa de duas décadas 
da premiação. 

SERVIçO - Reabertura do edital 
20º Prêmio BDMG Instrumental

Inscrições: até 28 de fevereiro 
de 2021, pelo site www.bdmgcultu-
ral.mg.gov.br

Mais informações: (31) 3219-
8691 ou paulop@bdmg.mg.gov.br. 
(Agência Minas)

As vendas de veículos novos tive-
ram uma retração de 21,6% em 2020 
na comparação com 2019, segundo 
balanço divulgado ontem (5), em São 
Paulo, pela Federação Nacional da 
Distribuição de veículos Automotores 
(Fenabrave). Foram emplacados 3,16 
milhões de veículos ao longo do ano 
passado, contra 4,03 em 2019.

As vendas de automóveis tiveram 
queda de 28,5% em 2020 na compa-

ração com o ano anterior. Foram co-
mercializados 1,61 milhão de carros 
no ano passado, enquanto em 2019 as 
vendas chegaram a 2,26 milhões. Em 
dezembro, os emplacamentos tive-
ram uma retração de 9,5% em relação 
ao mesmo período do ano anterior, 
com a venda de 194,6 mil unidades.

Os caminhões registraram uma 
retração de 12,3% nas vendas acu-
muladas no ano passado. Foram em-

placadas 89,2 mil unidades no ano e 
9,6 mil em dezembro. O resultado do 
último mês de 2020 representa uma 
alta de 15,7% em relação a dezembro 
de 2019.

As vendas de motos também 
tiveram alta em dezembro, com o 
emplacamento de 98,8 mil unidades, 
aumento de 5% em comparação com 
o último mês de 2019. No acumula-
do de 2020, entretanto, a comercia-

lização de motocicletas teve queda 
de 15% em relação ao ano anterior, 
com a comercialização de 915,5 mil 
unidades.

Os ônibus registraram queda nas 
vendas de 33% em 2020, com a co-
mercialização de 18,2 mil unidades ao 
longo do ano. Em dezembro a queda 
nos emplacamentos ficou em 36,2%, 
totalizando 1,5 mil ônibus. (Agência 
Brasil)

Crônicas 
de Mary 

Sob a luz das estrelas
   Os tico-ticos acordaram-me. Ainda era madrugadinha. E a chuva chovia in-

termitente. No frondoso pé de tamboril, que ficava bem próximo á nossa casa,eles 
pousavam,batendo as asas, derrubando a chuva que molhou suas penas. E trina-
vam bem alto. Que beleza meu Deus!

   Lembrei-me de meu pai, que ia colocar a tropa na estrada, segunda-feira. E 
lembrei-me de Clemente arrieiro que já havia chegado, para organizar a tralha da 
viagem. Ele começava pelos os arreios,com sebo de carneiro para ficarem macios.

   Clemente gostava muito de mim. Quando começamos a conversar, minha 
mãe escutou da cozinha a minha voz e gritou:___ Mary, primeiro vem escova os 
dentes e tomar seu café. Depois vá levar o café do Sr, Antonio Rudelo.Só depois 
da suas obrigações, virão seus folguedos.

Fiquei quieta. Minha mãe começou a cantar sua música predileta.
Nossa cozinha que foi bem construída,
Tem um jardim toda em flor,
 È a mais bela corbelle florida sonho do nosso amor...
Chorei... como chorei.Eu chorava quando minha mãe cantava essa musica.Eu 

sentia na melodia e na letra,o amor que os uniu em matrimonio.E a felicidade que 
reinava em nosso lar.

   voltei para a casa de arreios. Eu estava tão feliz!via o tempo todo, o sorriso 
nos lábios de meu pai e minha mãe.

   voltei para a casa dos arreios. Fui parlamentar com Clemente, como dizia 
vovô Álvaro.Fiz todas as minhas recomendações,pedindo a ele para não deixar 
meu pai se esquecer dos meus cartuchos de beijos quentes.Oh!Que bobagem?-
Meu pai já mais se esqueceu.

   Logo Binício também chegou. Ele era irmão de Clemente e viajava também 
com meu pai e era arrieiro. Só faltava chegar Zequinha, o cozinheiro.

   Fui para a goiabeira que ficava próxima a cozinha de enchimento de Sá Pauli-
na. Para nossa alegria, ela ainda estava conosco. Sua casa não havia ficado pronta.

   De repente, eu escutei chamando:___Oi compadre Dó___oi de casa. Então 
ele me viu descendo da goiabeira. Era Joaquim grosso. Fui recebê-lo, como minha 
mãe e meu pai me ensinaram:___Mary receba as visitas com muita educação. 
Convide-as para entrar e assentar. Depois você nos chama. Assim eu fiz.

   Quando meu pai chegou, cumprimento Joaquim Grosso e este lhe falou: 
Compadre Dó, venho trazê-lhe uma noticia muito boa. O prefeito,telefonou,pe-
dindo para eu vir á sua casa dizê-lo que seu pedido foi aprovado. Pediu-me ainda 
que na sua próxima viagem a cidade com sua tropa, compre o transformador, 
que ele mandará instalar imediatamente a sua luz. Meu pai ficou vermelho de 
tanta alegria e disse:___Compadre Joaquim, que notícia boa o senhor me trouxe. 
vamos soltar uns foguetes?E depois, vamos tomar um gole de pinga boa.____E 
gritou Natalina venha escutar a notícia alvissareira. Minha mãe chegou sorrindo, 
cumprimentou Joaquim e disse:____Dó, foi milagre de Nossa Senhora de Fátima. 
Rezei muito.

   E meu pai falou com compadre Joaquim Grosso. O senhor vai almoçar com 
agente.Natalina está fazendo um frango no jeito.Com essa chuvinha,um gole de 
pinga boa,um frango caipira e uma pimentinha verde ai é festa.vamos almoçar 
também,com Clemente arrieiro,Benicio arrieiro e Zequinha cozinheiro.vai ser 
muito bom.E a noite,vamos nos reunir com mais amigos.vou pegar minha sanfo-
na.vou cantar Saudade de Matão e outras modinhas, não é compadre Joaquim?A 
parte ele chamou minha mãe, Natalina mande Binicio a São Lourenço chamar 
Ana de Sá Roberta. Aí tem uma banda de capado. Ela tomará conta de tudo. Fará a 
janta, para você não se cansar. Coisas mais simples, para não dar muito trabalho. 
Peça a ela para fazer costelinha de porco bem fritinha. Torresmos bem sequinhos, 
peles fritas e farinha. Uma grande panela de arroz com pequi e pimenta de cheiro.

   Eu fiquei muito feliz. À noite ia haver festa. Para mim com cinco anos tudo 
era festa. Eu estava sorrindo para os paus, como dizíamos na roça.

   Mais tarde, Binicio voltou trazendo Ana e aí foi aquela alegria. Meu pai entra-
va e saia da cozinha, vendo o movimento e cantando.

   Entardecia quando tudo ficou pronto. Meu pai mandou fazer uma fogueira 
bem grande para iluminar os longes.

   E mandou comprar quatro caixas de Adriano. Mandou comprar também 
traques, bombinhas, busca-pés e fosquelete.

   Quando a noite chegou, a fogueira estava pronta. Da cozinha vinha um chei-
ro bom de comida gostosa. Minha mãe trouxe café e biscoito. Os amigos de meu 
pai já estavam chegando. A fogueira foi acesa,Os foguetes pipocavam,iluminando 
a noite negra, sem luar. Soltei traques, bombinha, fosqueletes e busca-pés.

   Enquanto Ana e minha mãe serviam a comida, meu pai chegou com a sanfo-
na de oito baixos, deu um acorde lindo. E com uma voz sonora, cantou: Saudade 
de Matão.  

“ Neste mundo eu choro a dor/por uma paixão sem fim/ ninguém conhece a 
razão/ por que eu choro num mundo assim///quando lá no céu surgir/uma pere-
grina flor/pois todos devem saber/que a sorte me tirou foi uma grande dor///lá no 
céu junto a Deus/em silêncio a minha alma descansa/e na terra todos cantam/eu 
lamento minha desventura desta pobre dor///ninguém me diz/que sofreu tanto 
assim/esta dor que me consome/não posso viver///quero morrer/vou partir para 
bem longe daqui/já que a sorte não me quis/

 Me fazer feliz.”  

Mary Lelis
Escritora da Academia Montesclarense de Letras     

entre os Estados da Bahia (23), 
Pernambuco (13), Ceará (13), 
Espírito Santo (10), Paraíba (8), 
Maranhão (6), Minas Gerais (5), 
Piauí (5), Rio Grande do Norte 
(4) e Alagoas (2). São 31 pleitos 
referentes a projetos de Implan-
tação, 31 de modernização e 27 
distribuídos entre retificação de 
Laudo, transferência e diversifi-
cação de produção. Os projetos 
implantados e modernizados 
são responsáveis pela geração 
de 11.300 empregos diretos e 
indiretos, enquanto os demais 
empreendimentos colaboram 
com a criação de 9.584 postos de 
trabalho.

A Coordenação-Geral de In-
centivos e Benefícios Fiscais e 
Financeiros da Sudene enfatiza 
que, em decorrência da pande-
mia do coronavírus, “todos os 
empreendimentos foram visto-
riados remotamente”. A lista das 
empresas atendidas nessa etapa 
não foram divulgados.
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Gizelly Bicalho nega veto de 
Bruna Marquezine e ex-BBBs em 
viagem à Angra

Gustavo Mioto explica por que negou 
convite para participar do ‘BBB21’

Gizelly Bicalho rebateu rumores de que teria sido desconvidada para viajar com Bruna 
Marquezine, Rafa Kalimann, Thelma Assis e Manu Gavassi para ilha exclusiva em Angra 
dos Reis. ‘Por que tanta mentira? Por que gostam de criar rivalidade onde não existe?’, 

desabafou

Gizelly Bicalho desmentiu a informação de que teria sido vetada por Bruna Marquezine e ex-BBBs para viagem 
a Angra dos Reis. A atriz da Netflix está hospedada em uma ilha exclusiva pela Costa verde do Rio de Janeiro, onde 
comemorou os 28 anos de Manu Gavassi com Rafa Kalimann e Thelma Assis.

EX-BBB NEGA DESCONvITE PARA vIAGEM
De acordo com publicação feita pelo perfil “Rainha Matos”, Gizelly Bicalho teria sido desconvidada por ter ido 

a festa de Natal promovida pelo humorista Carlinhos Maia, na qual alguns convidados testaram positivo para a 
covid-19 após comemoração.

Gizelly Bicalho se manifestou pela primeira vez e rebateu a informação. “Por que tanta mentira? Por que gostam 
de criar rivalidade onde não existe? Minha assessoria é a mesma da Manu e da Rafa, por que não colocaram aí?”, 
iniciou.

GIZELLY BICALHO QUIS PASSAR RévEILLON NO ESPíRITO SANTO
De acordo com a advogada, a decisão de passar o Ano-Novo no Espirito Santo partiu dela: “Eu quis passar o 

meu primeiro réveillon numa casa com meus amigos de infância, quem esteve do meu lado desde sempre. Quem 
me conhece sabe do quando sou grata por tudo que as pessoas fazem por mim”.

ADvOGADA FOI DIAGNOSTICADA COM DEPRESSãO EM DEZEMBRO
Gizelly Bicalho foi diagnosticada em dezembro com quadro de depressão. “De outubro pra cá eu tiver crises 

de ansiedade, foram muitas e na última semana foi diagnosticada com depressão de novo, estou tomando meus 
remédios e com as pessoas que amo sempre comigo, não contei pra ninguém, mas estou aqui todo dia forte, firme 
e com ela me acolhendo todo dia”, contou ela, na ocasião.

A depressão foi um dos motivos para que Gizelly Bicalho optasse por passar as festas de fim de ano em sua 
cidade natal. “Nesse momento que descobri a depressão e vivo com crises de ansiedade, ficar aqui no meu Estado, 
com meus amigos, era tudo que eu queria”, disse.

Um dos nomes cotados para participar do ‘BBB21’, Gustavo Mioto negou que estará pre-
sente no reality show, que começará no próximo dia 25 de janeiro. Aos detalhes!

Gustavo Mioto confirmou o convite para o “Big Brother Brasil 21”, mas explicou que os compromissos com 
a música o impediram de participar do reality show, o mais longo de todas as edições já realizadas. “Realmente 
rolou a conversa. Me sinto lisonjeado por estar sendo cotado. Porém, a gente acabou de assinar com a gravadora, 
que é a maior do mundo”, disse.

“Então, temos muitos planos esse ano, muitos projetos, três ou quatro discos para fazer, muitas coisas interna-
cionais... Ficaria inviável essa ano participar de algo assim. Porém fiquei feliz com toda a repercussão, com todo o 
carinho da galera dizendo que ia torcer. Quem sabe um dia”, falou nas redes sociais.

Gustavo espera aparecer no programa, mas como atração musical: “vou me sentir muito honrado de estar lá 
cantando para a galera que estiver confinada”. Quando começou a ser especulado como um dos possíveis inte-
grantes do grupo Camarote, o sertanejo fez uma piada no Twitter em que dizia que ia aproveitar os dias em casa 
pois logo estaria na hora de viajar. Pouco tempo depois, ele apagou a publicação.

LUANA PIOvANI COMENTA POSSívEL PARTICIPAÇãO NO ‘BBB21’
Luana Piovani também descartou uma possível participação no “BBB21”. “Já está confinada para o BBB?”, per-

guntou uma seguidora, um dia depois de Boninho confirmar que os futuros participantes já estão em um hotel, 
se preparando para a estreia no próximo dia 25. “Eles não têm dinheiro nem coragem para mim”, respondeu a 
atriz, bem-humorada, no Instagram.

Beto diz a Henrique que 
está arrependido e teme 
a possibilidade de Apolo 
ter morrido no acidente. 
Aparício chega em casa e 
vê Fedora comemorando 

o aniversário de Teodora. Teodora aparece para aterro-
rizar todos da mansão. Adônis fica sensibilizado com a 
atitude de Shirlei e começa a vê-la com outros olhos. 
Adriana pergunta a Beto se ele tem algum envolvimen-
to com o sumiço de Apolo. Tancinha briga com Car-
mela por ter exibido o vídeo de Apolo no dia em que 
aconteceria o seu casamento. 

Caio não acredita em 
Dantas e pede para falar 
com Bibi. Cândida con-
versa com Jeiza, mas não 
conta sobre a prisão de 
Zeca. A advogada infor-

ma a Abel que Zeca foi levado para um presídio. Ritinha 
suplica a Bibi para ajudá-la a falar com Zeca na prisão. 
Heleninha revela a Caio que Bibi está dando ordens na 
comunidade. Cibele implora que Anita e Duda apareçam 
no jantar que ela pretende fazer. Bibi acerta com Ritinha 
a ida dela ao presídio. Edinalva conta a Zu que não pode 
dormir sozinha. Ivana se emociona ao ver um pelo nascer 
em seu pescoço. 

Hélio expulsa Alberto de 
sua sala e manda Yvete 
providenciar uma come-
moração para celebrar sua 
nova conquista. Alberto 
avisa a Guiomar que inter-

ditará Dionísio, alegando insanidade do avô. Cassiano 
diz a Ester que Samuel não estará seguro no hospital. 
Maria Adília se disfarça para conhecer Ariana. Quirino 
aceita celebrar o casamento de Juliano e Natália. Cas-
siano sugere que todos finjam acreditar que Samuel 
sofreu um assalto, para que possam pegar o verdadei-
ro culpado. Arruda se veste de médico, e se dirige ao 
quarto de Samuel.

Glorinha maltrata e 
grita com Eduarda. Ma-
ria Cecília liga para saber 
como a mãe está. Eduar-
da tenta gritar por ajuda, 
mas é impedida por Glo-

rinha, que tampa a boca dela. Eduarda chora. Beto diz 
para Tobias, que está caracterizado como Tomás Ferraz, 
que ele precisa planejar o que dizer caso vença a indica-
ção de Melhor Cantor do Ano. Pata acorda do desmaio. 
A chiquitita percebe que lavaram seu cabelo e que as 
madeixas voltaram a enrolar. Pata fica furiosa. Carol 
tenta apartar a discussão e entender o que aconteceu. 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Cada sinal
da escrita
do Egito
Antigo

O trânsito
típico das
grandes
cidades

Motivo do
registro
no SPC

Parte 
da ópera
destinada
ao solista
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Eckhout,

pintor
holandês

Permane-
ce acesa
durante a
Olimpíada

Onomato-
peia de

explosão

Resultado
da má

gestão em-
presarial 

Praticantes
do crime
de usura

(?) Para-
guaçu, pre-
feito de Su-
cupira (TV)

(?)-da-
tasmânia,
carnívoro
marsupial

Alexandre
Dumas,
escritor
francês

Malvino
Salvador,
ator ama-
zonense

Peversão
sexual de 
quem gosta
de sofrer

Rafael
(?): já foi
o número
1 do tênis

Ministério
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organiza 
o ProUni

Sulcada;
vincada

Carro de
lotações

Reprodutor
de áudio
para PCs
da Apple

Reto, agudo
e obtuso
(Geom.)

Profissão
de Lima
Duarte
Trapo, 

em inglês

Conjunto de meios de 
comunicação como as
rádios comunitárias
Ocorrência social

Paquerar
(gíria)
Unido;
íntegro

Sem visão
A Capital
do (?):

Uberaba 

Queira
bem a

Engodos
de pesca

Emissora
italiana

Ágil;
célere

Olívio Du-
tra, político
Via públi-
ca urbana

Instrumen-
to de de-
senhistas
Uniforme

Infortúnio que ocorre
em aeroportos

Quebra-molas (bras.)Ingmar
Bergman,
cineasta

sueco

MENL
HIEROGLIFO

DIVIDABUM
AEPIRARB

BANCARROTA
LTRAIOD

ATORFARDA
EEMAUE
RAGDIABO

ANGULOSAD
RAIADACEGO

TOAZARAR
ITUNESGI
VANBMEC

MASOQUISMO

3/bum — rag. 4/cego — zebu. 5/diabo. 6/itunes. 10/bancarrota. 16/mídia alternativa.
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Cruzeiro anuncia André 
Mazzuco, ex-Vasco, como 
novo diretor de futebol

Allan comenta saída repentina de 
Mattos e elogia Rodrigo Caetano

Com sequência invicta, América 
pode se isolar como maior campeão 
da Série B

O Cruzeiro anunciou, nesta 
terça-feira, a contratação de André 
Mazzuco para o cargo de executivo 
de futebol. O dirigente havia sido 
demitido do vasco no último dia 
29. Com a chegada do profissional 
à Toca II, Deivid, que ocupava o 
posto desde outubro de 2020, volta 
a ser diretor técnico do departa-
mento.

“venho para um gigante. é um 
grande privilégio poder estar em 
um clube como o Cruzeiro, com 
nove milhões de torcedores apai-
xonados, uma estrutura fantástica, 
com condições de trabalho vantajo-
sas para todo profissional do fute-

bol. vejo que o grande desafio do 
Cruzeiro é, além de se reorganizar 
através da gestão profissional que 
já vem sendo feita pelo presiden-
te Sérgio e toda a equipe, voltar a 
vencer, retomar as conquistas, algo 
extremamente fundamental e con-
dizente com a história”, disse Ma-
zzuco ao site oficial do clube.

“Isso me motiva bastante. Ao 
mesmo tempo em que chego para 
colaborar na organização dos pro-
cessos e na busca de equilíbrio para 
esse momento do clube, também 
chego para buscar conquistas, que 
é o espírito do cruzeirense e do 
Cruzeiro, um time muito vencedor 

que tem na Nação Azul sua grande 
força. vamos fazer isso passo a pas-
so e reconquistar nosso espaço”, 
completou o novo dirigente.

Além da chegada de Mazzuco, o 
Cruzeiro também oficializou a saída 
de José Carlos Brunoro, que ficou a 
Raposa por apenas dois meses. De-
pois de participar do grupo de dis-
cussão sobre clube empresa e ser 
decisivo na contratação do técnico 
Luiz Felipe Scolari, ele aceitou con-
vite para assumir um cargo na nova 
administração do Coritiba. 

O Cruzeiro já programava mu-
danças em seu departamento de fu-
tebol, que sofreu duras críticas por 

Os jogadores do Atlético foram 
pegos de surpresa com a demissão 
de Alexandre Mattos, ex-diretor 
executivo do clube. De acordo com 
o volante Allan, os atletas ficaram 
sabendo da saída do dirigente pelas 
redes sociais.

Em entrevista na Cidade do 
Galo, Allan desejou boa sorte para 
Alexandre Mattos no futuro da car-
reira. 

“Sobre o Alexandre, foi uma mu-
dança que a gente não ficou saben-
do (antes), ficou sabendo pela rede 
social. Ficamos surpresos, por ser 
‘do nada’, vamos dizer assim, para 
a gente. Mas todos nós o agradece-
mos pelo que ele fez por nós nesse 
pouco tempo, desejamos muita sor-
te. Isso não cabe a nós. Agora, é es-
perar quem vai ser o próximo e dar 
continuidade no trabalho”, disse.

Mattos foi demitido pelo Atléti-
co na manhã dessa segunda. A deci-
são foi tomada pelo grupo colegia-
do que administra o clube, formado 
pelo novo presidente Sérgio Coe-
lho, o vice José Murilo Procópio e 
quatro empresários: Rafael Menin, 

Rubens Menin, Renato Salvador e 
Ricardo Guimarães.

A demissão pegou até Jorge 
Sampaoli de surpresa, como rela-
tou o dirigente. “Ontem (segunda-
feira), quando fui falar com ele, ele 
ficou assustado, não entendeu, até 
falou que ia ligar para as pessoas e 
tudo”, afirmou Mattos, em entrevis-
ta à Tv Band.

Rodrigo Caetano

O substituto de Mattos provavel-
mente será Rodrigo Caetano, que 
deixou o Internacional no fim de 
2020. O ex-dirigente colorado terá 
reunião com o grupo colegiado 
atleticano nesta quarta-feira para 
formalizar o acordo.

Allan afirmou que não conhece 
pessoalmente o provável novo di-
retor do Atlético, mas disse que as 
referências são boas no mundo do 
futebol.

“Ouvi dizer sobre o Rodrigo Ca-
etano, sim, comentários rolaram. 
Não conheço ele pessoalmente, 
apenas por pessoas mais próximas, 

Depois de fazer história ao al-
cançar as semifinais da Copa do 
Brasil, o América está perto de ou-
tra façanha: a de maior campeão da 
Série B do Campeonato Brasileiro. 
O time assumiu a liderança, com 
63 pontos, graças aos 23 somados 
nos 10 jogos recentes (7 vitórias, 2 
empates e 1 derrota), ao passo que 
a Chapecoense, agora na segunda 

colocação, contabilizou 16 no mes-
mo período (4 triunfos, 4 empates 
e 2 reveses).

Em vantagem no número de vi-
tórias (18 a 17), primeiro critério 
de desempate da Série B, o Coelho 
precisa, na pior das hipóteses, de 
uma campanha “espelhada” à da 
Chape nas seis últimas partidas. 
Segundo o Departamento de Mate-

POSSE DE NOVOS 
ASSOCIADOS NO IHGMC

O Instituto Histórico e Geográfico de Mon-
tes Claros, cumprindo o que determina o seu 
Estatuto, neste dia 6 de janeiro de 2021 (quar-
ta-feira), às 9h, empossará nove novos asso-
ciados, completando assim o seu Quadro de 
Associados com (100) cem cadeiras ocupadas. 
Os novos associados são: Aldemar Marques da 
Silva, Aparecido Pereira Cardoso, Isabela de 
Andrade Pena Miranda Corby, José Dirceu ve-
loso Nogueira, José Geraldo Soares de Souza, 
Larissa Paixão Durães, Laurindo Mékie Perei-
ra, Osmar Pereira Oliva e Wendell Lessa vilela 
Xavier.

O IHGMC foi criado no dia 27 de dezem-
bro de 2006, pelos associados Dário Teixeira 
Cotrim, Haroldo Lívio de Oliveira e Wander-
lino Arruda, com a supervisão do Instituto 
Histórico e Geográfico de Belo Horizonte, em 
reunião festiva no Automóvel Clube de Mon-
tes Claros. Já foram publicados 25 volumes 
da Revista do Instituto mais de uma dezena 
de livros avulsos. Também foram publicados 
12 doze livros do I Consórcio Literário versão 
2019-2020 e, agora, já se inicia o II Consórcio 
Literário para o período de 2021-2022. Parti-
cipe! 

Para este ano estão previstos alguns investi-
mentos: a criação da “Sala Cabo Geraldo Mar-
tins de Santana”, onde abrigará uma coleção 
de objetos bélicos doada pela família do Dr. 
Simeão Ribeiro Pires e, também, o espaço do 
radioamador Marcelo Mameluque Mota, entre 
outros benefícios em prol da história nossa 
querida cidade. O Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Montes Claros foi agraciado com a 
ajuda emergencial contida na Lei Aldir Blanc, 
no valor de R$ 10.000,00 (dez mil reais), para 
aquisição de um computador com impressora 
e outros benefícios necessários para a digitali-
zação de livros e documentos.  

A sua presença na sede do Instituto neste 
dia (6) seis de Janeiro será de extrema impor-
tância para o apoiamento aos novos associa-
dos. (O nosso endereço: Rua Coronel Celes-
tino, 140, “Corredor Cultural Padre Dudu”, 
no Centro Histórico da Cidade). Em tempo: 
haverá o cafezinho bem gostoso e biscoitos va-
riados. Estamos esperando por você!

Dário Teixeira Cotrim - Presidente

IHGMC
NOSSOS ASSOCIADOS

uma série de erros em 2020, mas 
precisou acelerar esse processo. 
Isso para evitar pressão da torcida 
pela contratação de Alexandre Mat-
tos, demitido pelo Atlético nessa 
segunda-feira.

Nesta terça, durante participa-
ção no programa Donos da Bola, 
Mattos, que liderou o projeto dos 
títulos brasileiros de 2013 e 2014 
no Cruzeiro, falou sobre a possibili-
dade de retornar à Toca II. Embora 
tenha garantido não ter recebido 
qualquer contato, deixou claro que 
há um sentimento de gratidão. Ele 
ainda revelou um telefonema de Fe-
lipão, seu amigo desde os tempos 
de Palmeiras. 

ANDRé MAZZUCO

Além do vasco, o novo diretor 
do Cruzeiro acumula passagens 
por Red Bull Bragantino, Paysandu 
e Paraná Clube. Em 2018, Mazzuco 
prestou serviço de consultoria ao 
Austin Bold, dos Estados Unidos.

Seus principais resultados foram 
nas categorias de base do Coriti-
ba. Por lá, Mazzuco conquistou a 
Taça BH (2010), Copa votorantim 
(2012) e Dallas Cup (2012).

A chegada do dirigente a Belo 
Horizonte está marcada para ama-
nhã (7). (Superesportes)

que falam que ele é um baita cara, 
um grande profissional. E, se vier, 
será para nos ajudar, que é o que 
precisamos. A gente precisa de um 
cara sério, que venha para acrescen-
tar. Estaremos felizes e vamos bus-
car dar continuidade no trabalho”, 
completou.

Eduardo Maluf - Maluf voltou a 
comandar o futebol do Atlético em 
2010, contratado por Alexandre 

Kalil. Participou das campanhas 
vencedoras da Copa Libertadores e 
da Copa do Brasil. No primeiro se-
mestre de 2016, Maluf foi diagnosti-
cado com câncer no estômago. Ele 
precisou se submeter a um trata-
mento intensivo de quimioterapia. 
O futebol ficou em segundo plano. 
Liberado pelo médico, voltou às 
atividades profissionais no Galo no 
começo de 2017. Ele morreu em 8 
de junho de 2017. (Superesportes)

mática da UFMG, os mineiros têm 
57,2% de probabilidade de título, e 
os catarinenses 42,2%.

Na reta final da Série B, o Amé-
rica enfrenta vitória (casa), Náutico 
(fora), Botafogo-SP (casa), Brasil de 
Pelotas (fora), Confiança (fora) e 
Avaí (casa). Já a Chapecoense enca-
ra Botafogo-SP (fora), Figueirense 
(casa), vitória (fora), Ponte Preta 
(casa), Operário (fora) e Confiança 
(casa).

Além de coroar o trabalho do 
técnico Lisca e o planejamento acer-
tado da diretoria, o eventual título 
colocará o time mineiro isolado na 
primeira posição entre os maiores 
campeões da segunda divisão. O 
posto é dividido com Coritiba, Goi-
ás, Palmeiras, Paysandu e Braganti-
no, que ganharam duas vezes cada.

A primeira conquista america-
na foi com Givanildo Oliveira, em 
1997, quando a Série B contou com 
25 times em cinco grupos. Na se-
gunda etapa, houve mata-mata entre 

16 equipes. Na terceira e na quarta 
fase, o formato de agrupamentos 
foi retomado. O alviverde se sagrou 
campeão no quadrangular final, que 
também tinha Ponte Preta (2º), Náu-
tico (3º) e vila Nova-GO (4º). 

Em 2017, o América desbancou 
o favoritismo do Internacional e 
ganhou a Série B em sua 12ª edi-
ção no sistema de pontos corridos 
em dois turnos. Foram 73 pontos 
somados em 38 rodadas - 20 vi-
tórias, 13 empates e apenas cinco 
derrotas. O técnico na ocasião era 
Enderson Moreira.

A equipe de 2020 tem chance 
de superar o aproveitamento de 
três anos atrás. Para isso, basta ga-
nhar três jogos e empatar um. O 
caminho da taça, porém, requer 
regularidade, pois a Chapecoense 
continua no encalço. Desta forma, 
o Coelho trabalhará ao máximo 
para chegar - ou ao menos se apro-
ximar - da meta de 81 pontos. (Su-
peresportes)

FERNANDO ALMEIDA/ AMéRICA

BRUNO CANTINI/ ATLéTICO

REPRODUÇãO/ vASCO Tv

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, LUIS FERNANDO AGUIAR MENEZES, CPF/CNPJ nº 08306179650, BRUNNA PATRICIA
ALMEIDA MENEZES, CPF/CNPJ nº 09098952607, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis),
para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) Embracon Administradora de Consorcio
Ltda, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro,
Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da
última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 13.474,89, em 29/12/2020,
sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se
também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 0764/823 e garantido por
alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 41722-a, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes
Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao
Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento
perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao
credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o
direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário Embracon Administradora de Consorcio
Ltda, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se
este edital.

Montes Claros, 30 de Dezembro de 2020

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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FRENTE A FRENTE
EU QUERO MINHA VACINA - Mais de 40 países já começaram a 

vacinar a população contra a Covid-19. No Brasil, não há vacina au-
torizada, nem data certa para o início da campanha de imunização. 
Ontem, em nota, o Ministério da Saúde negou uma declaração de 
Eduardo Paes, prefeito do Rio de Janeiro, de que seriam divulgadas 
na última segunda-feira as datas da vacinação no país.

E AS SERINGAS?- Enquanto a vacina não vem, o Brasil tenta se 
apressar para ter as condições básicas para iniciar a campanha. O 
Ministério da Saúde enviou um pedido para que o Ministério da 
Economia restrinja a exportação de agulhas e seringas, para não fal-
tar esses materiais para nós, brasileiros. O pedido foi atendido e, 
conforme portaria publicada no último dia de 2020, a exportação 
de seringas e agulhas passou a precisar de uma “licença especial de 
exportação”.

ELEIçÕES NA CÂMARA DE DEPUTADOS- Após as festas de fim 
de ano, devem se intensificar nos próximos dias as negociações em 
torno das eleições internas no Congresso. Na Câmara, o embate é 
entre Arthur Lira e Baleia Rossi, o candidato do grupo de Rodrigo 
Maia. A esquerda aderiu ao grupo de Baleia, mas fez uma série de 
exigências e ainda pode lançar candidatura própria no primeiro tur-
no - para vencer a eleição, são necessários 257 votos entre os 513 
deputados.

JÁ NO SENADO- No Senado, o cenário é um pouco mais incerto, 
mas já existe certa polarização entre o grupo de Davi Alcolumbre e 
o MDB, que tem a maior bancada da Casa e quer voltar ao comando 
do Congresso. O que, de fato, precisamos não iremos conseguir: Um 
Congresso independente e que haja com altivez no enfrentamento 
dos problemas crônicos que vivenciamos, como por exemplo, as-
sumir, por completo, uma posição a favor da prisão em segunda 
instância, para colocar os marginais de quaisquer matizes na cadeia.

RECESSO DO JUDICIÁRIO- O Judiciário seguirá em recesso ao 
longo de janeiro e nós iremos continuar acompanhando as decisões 
do plantão. Lula, como temos noticiado, tenta obter na Justiça Fe-
deral as mensagens roubadas da Lava Jato. Ricardo Lewandowski, já 
autorizou o acesso, mas o juiz de plantão da 10ª vara Federal negou 
o pedido, por não ter condições de separar as mensagens em meio 
ao recesso. Lewandowski, pau mandado de seu patrono, deve endu-
recer a ordem nesta semana.

AQUI EM ARRAIAL acaba de abrir um restaurante de frutos do mar 
que eu indico, pois, é excelente, e fica no fundo do Santuário na rua  
à esquerda da Igreja Nossa Senhora D’ Ajuda.

VIROU O ANO e Donald Trump continua com dificuldade de acei-
tar a derrota nos Estados Unidos. O Washington Post divulgou trecho 
de uma ligação na qual Trump pressiona o secretário de Estado da 
Geórgia a “encontrar” votos a seu favor. De todo modo, na próxima 
quarta-feira, Mike Pence deve declarar no Congresso formalmente Joe 
Biden vencedor do pleito de novembro do ano passado.

A DEMOCRATA Nancy Pelosi foi reeleita presidente da Câmara dos 
Representantes dos Estados Unidos. Ela disputou a eleição, realizada 
no domingo (3.jan.2021), contra o republicano Kevin McCarthy. Pelosi 
tem 80 anos e é até hoje a única mulher a servir como presidente da 
Casa. Ela exercerá a função pela 4ª vez, a 2ª consecutiva. Quando foi 
eleita, em 2019, encerrou período de 8 anos de controle republica-
no. Um dos destaques do último mandato de Pelosi foram as palmas 
sarcásticas durante o discurso de Trump sobre o Estado da União, em 
fevereiro de 2020 e o fato de ter rasgado o discurso do Trump em sua 
frente.

AOS POUCOS ARRAIAL vai voltando a sua tranquila vida de verão 
sem o tumulto do final do ano, pois muita gente já foi embora. Restau-

rantes, bares e praias mais vazias e todos usando máscaras. Estou aqui, 
fazendo minhas longas caminhadas pela praia, lendo muito e curtindo 
excelentes restaurantes. Quem estará aterrissando aqui, na próxima 
semana, é João José Rabello e Celene Pimenta que serão hóspedes de 
Osmar e Adriana Cunha.

O DESCASO das multidões com a saúde pública faz pensar sobre 
a natureza de alguns comportamentos coletivos. Fosse o caso de iro-
nia, podia-se fazer uma comparação com aqueles bichos que cometem 
suicídio em massa, quando há uma superpopulação. São os golfinhos 
nadando para a praia, os lemingues pulando do penhasco. Os natu-
ralistas e biólogos até hoje não sabem explicar bem esse fenômeno, 
muito menos com seres humanos, que hoje se contam no mundo aos 
bilhões, mas não são formigas, seres que parecem indiferentes dian-
te do risco de morte. Seria esse instinto animal inexplicável inerente 
também ao Homo sapiens, algo superior à civilização? Ou há outra 
explicação?

ESTOU AQUI EM ARRAIAL, pedindo Nossa Senhora D’ Ajuda, para 
que o bom amigo e prefeito eleito de Janauba José Aparecido se recu-
pere do Covid-19, do qual foi infectado. 

A PANDEMIA da Covid-19 pode fazer com que o maior apartamen-
to do Rio de Janeiro encontre um novo dono. À venda desde 2013, 
a cobertura histórica é avaliada em R$ 65 milhões. O apartamento, 
localizado no Flamengo, tem vista para a baía de Guanabara e o Pão de 
Açúcar. Foi construído no fim da década de 1930 pelo mesmo arquite-
to do Hotel Copacabana Palace. Pertenceu à tradicional família Guinle 
até que, em 1976, foi vendido para os Fragoso Pires. Com a valorização 
do dólar e do euro, o preço caiu muito para os estrangeiros, então, o 
negócio ficou ainda melhor para que um deles compre o imóvel.

Gustavo Vilela e Claricinha Narciso com os lindos Filhos: Renatinho 
e Bruno, e estão à espera do terceiro.

Adeus Dona Lúcia. Partiu, na segunda-feira, para os braços do 
Senhor, uma das grandes damas de nossa sociedade, ou seja, 
Dona Lúcia Rebello Athayde. Foi ao encontro de seu amado esposo 
Antonio Augusto Athayde. Nunca me esqueço de quando eles 
abriram sua bela casa na rua Cel. Prates para uma cinematográfica 
recepção em minha homenagem e as Glamorosas. Aliás, eles eram 
super reservados e só promoveram este encontro devido a nossa 
amizade. Eram elegantes, finos e discretos e Dr. Antônio Augusto 
Athayde um verdadeiro gentleman. Estou com seus filhos, meus 
diletos amigos Sérgio, Marina, Luciana e Júnior bem como toda 
família. Foi durante a grande recepção com Dr. Antonio e Lúcia 
que agora estão juntos ao inesquecível filho Fernando com este 
jornalista e as Glamorosas na década de 1970. Descanse em paz 
Dona Lúcia, estou com seus filhos e demais familiares na dor dá 
perda desta grande mulher.

Eustáquio e Ângela Malveira Batista, comemoraram seus 40 anos 
de casamento numa missa com a família. Na foto, com os netos 
Maria Luiza e Antonio.

Lúcio e Cristina Peres Amaral comemorando suas “Bodas de 
Ouro”com os filhos, nora, genro e netos na Pousada Raiz.

Dilemar Neto está curtindo Salvador com o filho Felipe e os netos.
Antônio Carlos e Raquel Menezes Furtado com a filha Ana Cláudia, 
o genro Júnior e o neto Francisco, em Pirapora.

Na virada do ano Wellington Colares e Fátima Alencar com a linda 
família.

Marinho Safar e Luiz Jabbur Filho estiveram curtindo este 
“mágico”Arraial D’ Ajuda.


